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Рапорты товарищу И. В. Сталину о до-
срочном •ыполнеиин государственного
плана заготовки и выработки животного
масла Карело-Финской ССР и о досроч-
ном выполнении государственного плана
заготовок картофеля Калужской областью
(1 стр.).

Письмо товарищу И. В. Сталину от ра-
бочих и работниц, инженеров и техников
лесной промышленности, колхозников и
колхозниц Тюменской области (I стр.).

Письмо товарищу И. В. Сталину от
участников совещания работников пред-
приятий машиностроительной, химической,

пищевкусовой, лесной, топливной, «перге*
тической, местной и кооперативной про-
мышленности Ивановской области (I стр.).

К ИТОГАМ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН-
НОГО ГОДА. А. Черннченко. — На кру-
том под'еме (2 стр.).

БОЛЬШЕ СВЕРХПЛАНОВЫХ НАКО-
ПЛЕНИИ! Я. Осадчий. — Ощутимые ре-
зультаты (2 стр.).

А. Ерохин. — В общезаводском мас-
штабе... (2 стр.).

Л. Волков. — Превратим Крым в цвету-
щий край цитрусовых культур и эвкалип-
тов (2 стр.).

Речь А. Я. Вышинского в Первом ко-
митете 13 ноября 1948 г. (3 стр.).

Третья сессия Генеральной Ассамблеи
ООН. Окончание обсуждения проектов
резолюций по вопросу о запрещении атом-
ного оружии и сокращении вооружений
(3 и 4 ар.).

Письмо Эватта и Трюгве Ли главам
четырех правительств (4 стр.).

Диперсионные акты на городской же-
лезной дороге в американском секторе
Берлина (4 стр.).

В. Боровский. — Какой смир» царит •
Испании (4 стр.).

Слово лесорубов
товарищу Сталину

Перед 31-й годовщине! Велико! Ок-
тябрьской социалистической революции ра-
ботники лесной промышлевности и кол хоз-
яйки Коми АССР обратились к товарищу
Сталину « письмом, в котором сообщали о
своем обязательстве досрочно выполнить н
перевыполнить годовой и осевяе-зимпяй
план лесозаготовок. Призыв трудящихся Ко-
ки АССР — развернуть соревнование за
полное обеспечение всё возрастающих по-
требностей народного хоянйства в лесомате-
риалах— шипел горячий отклик среда ле-
созаготовителей всей страны.

Опубликованные в «Правде» письма
товарищу Сталину от работников лесной
промышленяое'т, колхозников я колхозниц
Еарело-Финской, Татарской и Чувашской
республик, Горыювской, Архангельской,
Ленинградской, Вологодской, Омской и Тю-
менской областей проникнуты стремле-
нием дать больше высококачественного
леса стройкам послевоенной пятилетки,
шахтам, рудникам, железным дорогах, за-
водам и фабрикам.

В соревнование за досрочное выполнение
плана лесозаготовок вступила многотысяч-
ные массы. С каждым днем оно принимает
все более широкий размах.

Успешное проведение заготовок и вывоз-
ка леса — большая народнохозяйственная
задача. Развертывающееся соревнование ле-
созаготовителей нмеет особое значение, ибо
ово направлено на под'ем одной из важней-
ших отраслей нашей промышленности.

Как известно, пятилетним планом наме-
Чена программа превращения лесной про-
мышленности в развитую механизирован-
вую отрасль народного хозяйства. Лесорубы
воочию видят, что эта программа претво-
ряется в жвэнь. Ручные пилы сменяются
влектрнческимн. Мощные тракторы «С-80»,
трелевочные тракторы, автомашины, паро-
возы и мотовозы, передвижные электростан-
ции и бульдозеры, враны и лебедки —
сотни отвечающих последнему слову совре-

машин и механизмов
лес. Коммунистическая

пенной техники
направляются' в
партия, советское правительство, лично
товарищ Сталин проявляют повседневную
мботу о мощном под'еме лесной промыш-
ленности, об улучшении условий труда и
быта лесорубов.

В ответ на эту помощь и поддержку ра-
ботники лесной промышленности и колхоз-
ники перед лицом всей страны дают слово
любимому вождю сделать все для того, что-
бы справиться с возложенными на них за-
дачами, внести достойный вклад в борьбу
за осуществление пятилетки в четыре года.
«Повседневное внимание большевистское
партии, советского правительства н лично
Ваша отеческая забота, товарищ Сталин, о
лесной промышленности в ее кадрах,— пи-
шут рабочие лесной промышленности и кол-
хозники. Архангельской области,— воодуше-
вляют нас на новые трудовые подвиги*.

Соревнование за досрочное завершение
плана лесозаготовок началось. Партийные и
советские оргаппзащш, хозяйственные ру-
ководители лесной промышленности прп-
званы возглавить трудовой под'ем лесоза-
готовителей. От массовости, целеустремлен-
ности и организованности соревнования за-
висит теперь успех борьбы за лес, за вы-
полнение обязательств.

Главное сейчас — обеспечить дружный

выход всех сезонных рабочих и возчиков в
лес, решительно улучшить использование
механизмов, правильно организовать труд
лесозаготовителей, раз'яснить им все зна-
чение их работы.

Надо повысить уровень партийно-полити-
ческой работы среди лесорубов, укрепить
партийные и комсомольские организация
лесозаготовительных предприятий. С этой
целью Вологодский обком ВЁП(б), например,
направляет на постоянную работу в лес
значительное количество коммунистов. Не-
оценимую услугу участникам начавшегося
соревнования окажет широкое распростра-
нение через стахановские школы, печать и
радио опыта передовиков и новаторов лес-
ной промышленности. Крайне важно уси-
лить заботу о культурно-бытовом обслужи-
вании лесозаготовителей, подготовить для
них жилье, столовые, магазины, краспые
уголки • т. д.

К сожалению, еще не все местные пар-
тийные органы уделяют достаточное вни-
мание столь важному участку, каким яв-
ляются лесозаготовки. Кировский обком
партия, например, мирится с тем, что на
лесозаготовительных предприятиях области
мпогне механизмы простаивают, не отремон-
тированы, базы для вх ремонта яе укрепле-
ны, слабо идет подготовка кадров механиза-
торов. В ряде областей — особенно в Иркут-
ской, Свердловской, Костромской — выход
возчиков' в лес не существу еще не начал-
ся, и в октябре и первой декаде ноября
вывозка леса адесь значительно отставала
от задания.

До конца года осталось лишь полтора ме-
сяца, и надо принять все меры к тому,
чтобы каждая область, каждый район, каж-
дый леспромхоз успешно завершили годовой
план заготовки и вывозка леса!

Еще летом многие' области получили за-
дание оказать помощь лесной промышлен-
ности: отремонтировать машины, выделить
станки для укрепления ремонтной базы.
Однако промышленные предприятия Мо-
лотовской. Томской I некоторых других об-
ластей требуемой помощи еще не оказали.
Упущенное время должно быть наверстано.
Необходимо укрепить кадры механизаторов
на лесозаготовках, направив туда на по-
стоянную работу механиков, электриков,
токарей, слесарей с других промышленных
предприятий. /

Успешное выполнение плана лесозагото-
вок во многом зависит от быстрейшей по
ставки предприятиям лесной промышлен-
ности автомашин, тракторов, запасных ча-
стей, шарикоподшипников, лебедок, по-
ковок для тракторных саней и других ма-
териалов. Все отрасли промышленности
обязаны полностью и своевременно выпол-
нить заказы лесозаготовителей.

Работники лесной промышленности, кол-
хозники и колхозницы полны желания пре-
творить своп обязательства в стахаповекпе
дела. «Мы даем Вам, товарищ Сталин,
нерушимое слово, — пишут ленинградские
лесорубы, — что использус» весь паш
опыт, все наши силы н знания, преодолеем
все трудности и выполним взятые на себя
социалистические обязательства».

Это — голос всех лесозаготовителей.
Выше знамя соревнования за выполнение

и перевыполнение осепве-зимнего плана
заготовки и вывозки леса!

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ
Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что Карело-Фппсмя ССР до-

рочпо выполняла годовой план заготовки и выработки животного масла. Заготовлено
выработано масла па С.400 пудов больше, чем в прошлом году, и на 5.100 пудов

больше, чем в довоенном 1 9 4 0 году. До конца года в республике будет заготовлено
и выработано сверх плапа не мепее 2.000 пудов высококачественного животного масла.

Секретарь ЦК КП(б) К|рсло-Ф»ско| ССР КУПРИЯНОВ.
Председатель Сокт> Ммнистрош Карсло-Фикко! ССР ВИРОЛАИИЕН.

Уполномоченный Министерств! заготовок СССР по К'рело-Фннмоя ССР
БОГДАНОВ.

Министр мясной ш молочко! промышленное™ Карело-Фяиской ССР
: , НОВОКРЕЩЕНОВ.

Успехи днепропетровских металлургов
ДНЕПРОПЕТРОВСК, 15. (По телефону).

По данным начальника областного стати-
стического управления, металлурги Днепро-
петровщнны на 1 5 дней раньше срока за-
вершили выполнение 11-месячной програм-
мы по всему металлургическому циклу. В
сравнении с соответствующим периодом
прошлого года выпуск чугуна увеличился
ва 34,5 проц., стали — на 84,6 проц.,
проката — ва 63,8 проц., труб—на 164,9
проц., руды железной — на 38,1 проц.,
иаргапцевой руды — ва 18,5 проц. н ков-
Са — на 39,6 процента.

За девять месяцев нынешнего года ме-
таллургические предприятия области, но
неполный данным, сэкономили на сверх-
плановом снижении себестоимости продук-
ции около 115 миллионов рублей. Дпепро-
Дзержинской завод имени Дзержинского
сэкономил 19.944 тысячи рублей, горняки
Криворожского бассейна — 22.724 тысячи
рублей.

Марганцевый бассейн, завод имени
Ленина, завод металлургического оборудо-
вания выполнили годовую программу.

Выпуск слушателей Академии имени М. В. Фрунзе
Вчера состоялся выпуск слушателей

Краснознаменной ордена Ленива и ордена
Суворова 1-й степени Военной академии
имени М. В. Фрунзе.

На торжественном собрании, посвящен-
ном выпуску слушателей, окончивших в
втом году академию, присутствовали её пи-
томцы н весь профессорско-преподаватель-
ский состав. Среди гостей находились
представители высших военно-учебпых за-
ведений, представители всех родов войск
Советской Армии.

За столом президиума — заместители
Министра Вооруженных Сил Маршалы Со-
ветского Союза А. М. Василевский, И. С.
Конев н генерал армии С. М. Штеменко,
Маршалы Советского Союза 0. М. Буденный,
К. А. Мерецков, генералы армии И. X. Баг-
рамян, Г. К. Маландин, генералы Ф. Я. Го-
ликов, А. С. Жадов, М. М. Пронин п 'другие.

Под бурные аплодисменты был из-
боап почетный президиум — Политбюро
ЦК Ш 1 ( б ) во главе с товарищем
П. В. Сталиным.

С докладом об птогах государственных
экзаменов выступил начальник академии—
Герой Советского Союза генерал-полковник
В. Л. Цветаев. Он подробно остановился па
истории советской военной науки, на со-

здании и развитии Академии имени Фрунзе,
ее роли в строительстве советских воору-
женных сил.

— Сегодня,— сказал докладчик,— мы
даем Вооруженным Силам Советского Союза
новый отряд офицеров с высший образова
пнем, в том числе 88 человек, окончивших
академию с отличием и золотой медалью.
Все они — участники Великой Отечествен
ной воины.

За время пробивания в академия герои
минувшей войны напряженно трудились
над овладением передовой сталинской вогн
ной наукой и добились в этом отличных ре
зультатов. Средп нпх — трижды Герой
Советского Союза А. II. ГГокрышкпп, Герои
Советском Союза Ф. В. Ванин, В. Е. Пав-
лик, В. О. Левченко и другое.

Выпускников академии приветствовал
первый заместитель Министра Вооруженных
Сил Маршал Советского Союза А. М. Васи-
левский.

С огромным под'емом участники собра
нпя приняли приветствие Генералиссимусу
Советского Союза II. В. Сталину, а такя;с
Министру Вооруженных Сил СССР Маршалу
Советского Союза Н. А. Булганину.

(ТАСС).

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ
Иосифу Виссарионовичу

Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что Калужская область, закон-
чив уборку картофеля, догрочво, на 10 дней раньше прошлого года, вынолша
государственный п л п заготовок картофеля. Сдало государству картофеля па 1 мил-
лион 8 3 0 тысяч пудов больше, чем за весь 1947 год. Плав отгрузки каптофеи
городу Москве перевыполнен.

Отвечая па вызов Московской области, полозы и совхозы Калужской облаете
обязуются сдать государству сверх плапа не менее 500 тысяч пудов картофеля.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что и это обязательство будет выполнено с честы^
Секретарь Калужского обкома ВКП(Л) ПАНОВ.

Председатель Калужского облисполкома БУРИЛИН.
Уполномоченные Мтшетсрстм нготоюк по Кмужскоа области ПУШКИН.

Начальник областного управления сельского хомйстм НВАНЦОВ.

От рабочих и работниц, инженеров и техников лесной промышленности,
колхозников и колхозниц Тюменской области

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!

Мы, рабочие и специалисты лесной про-
мышленности, колхозники и колхозницы
Тюменской области, шлем Вам, нашему
мудрому вождю и учителю, свой пламенный
сердечный привет и пожелания долгих п
долгих лет жизни и здоровья на благо нашей
великой социалистической Родины.

Под руководством большевистской партии
трудяшпеся нашей области вместе со всем
советским народом самоотверженно трудятся
пад дальнейшим укреплением могущества
нашей социалистической Родины, за успеш-
ное н досрочное выполнение плана после-
военной пятилетки.

Благодаря повседневной заботе больше-
вистской партии, советского правительства
и лично Вашему вниманию, дорогой Иосиф
Виссарионович, лесная промышленность пре-
вращается в передовую механизированную
отрасль народного хозяйства. Лесозаготови-
тельные предприятия пашей области с каж-
дым годом псе больше оснащаются новейшей
техникой. Мы получили и получаем мощ-
ные тракторы, автомашины, бульдозеры,
передвижные электростанции, электропилы,
погрузочные механизмы, металлорежущие
станки, сотни тони рельсов для декавилышх
дорог, вагопетки и другое оборудование.

Мы, работники лесной промышленности,
колхозники лесозаготовительных районов
Тюменской области, понимая важное значе-
ние леса для успешной выполнения пяти-
летнего плана восстановления и развития
народного хозяйства нашей Родппы. считаем
своим долгом досрочно выполнить установ-
ленный правительством план по заготовке
п вывозке леса и значительно его перевы-
полнить.

За десять месяцев текущего 1948 года
лесозаготовители области дали стране леса
больше, чем в 1947 году, на 637 тысяч
кубометров.

Досрочно закончили годовой плап лесоза-
готовок коллективы передовых леспромхозов
области: Уватский, Карбанскпй и Артамо-
иовский. Значительно перевыполнили пла-
ны по шлалопиленшо лесобирха «Вшшлп»,

Ялбипский и Демьяискнй шпалозаводы. За-
кончил годовой план по выпуску валовой
продукции леспромхоз «Шахтолсс».

С каждым днем в борьбе за высокую про-
изводительность труда на лесозаготовках
растут ряды стахановцев, мастеров высокой
производительности труда. Трудящиеся об-
ласти хорошо знают имена знатных людей—
эпгузпастов лесного фронта лесоруба т. Шу-
мпхина, выполнившего пятилетний план за
два с половиной года, лесорубов-лучкпетов
т.т. Ремнзанопа, Богданова. Александрова,
мотористов электропил т.т. Кушманова. Са-
вельева, Ялкова, Чсмакипа, трактористов
т.т. Лнвпиова, Матыс. Епанчиннспа, Казан-
цева, шоферов т.т. Субботина, Калунииа,
лесорубов сестер Власовых, братьев Бату-
риных, т.т. Ермакова, Захарова, коповозчи-
ков т.т. Моисеева, Бостылева, Нухтнна и
многих других, выполняющих в смену от
двух н более норм.

Большую помощь оказывают предприя-
тиям леспой промышленности колхозы об-
ласти. Колхозники и колхозницы в лесо-
заготовительный сезон 1 9 4 7 — 1 9 4 8 года
план заготовки леса выполнили на 117
проц., вывозки леса на 104 проц., подвоз-
ки па 130 проц. За хорошую работу и
перевыполнение сезонного плана лесозаго-
товок 8 3 председателя колхозов и сель-
ских советов премированы ценными подар-
ками, 75 колхозов занесены на областную
доску почета.

Глубоко сознавая огромное значение леса
для выполнения поглевосшюй сталинской
пятилетки, мы, рабочие, инженерно-техни-
ческие работники и служащие лесной про-
мышленности, колхозники и колхозницы,
работающие па лесозаготовительных пред-
приятиях Тюменской области, Сером на себя
обязательства:

План лесозаготовок осенне-зимнего сезо-
на 1 9 4 8 — 1 9 4 9 года выполнить досрочно
и дать сверх плана 100 тысяч кубометров
древесины.

Трест «Тюмепьлес» — выполнить сезон-
ный плап лесозаготовок досрочно и до кон-
ца сезона дополнительно вывезти 80 ты-
сяч кубометров леса.

Облмссттоп — досрочно выполнить се-
зонный план лесозаготовок н дать сверх
плана 10 тысяч кубометров древесины.

Леспромхоз «Шахтолес» — выполнить
сезонный план лесом готовок досрочно и до
конца сезона дополнительно вывезти не ме-
нее 5 тысяч кубометров.

Лрковекий район — выполнить сезонный
план по заготовке, подвозке и вывозке дре-
весины к 15 марта 11)49 гада.

Низше-Тавдппгкий район — выполнить
ссаопный плап по заютовкс, вывозке, иод-
возке леса к 2 3 февраля 1949 юда.

Ново-Заиискнй район — выполнить се-
зонный план но заготовке леса к 10 янва-
ря 1949 года, но вывозке и подвозке дре-
весины— к 1 Февраля 194!) года.

Ялуторовский район — выполнить сезон-
ный план по заготовке, подвозке и вывозке,
леса к '23 февраля 1949 года.

Тобольский район — выполнить сезон-
ный план но заготовке, иодно.же, вывозке
леса к 2 3 февраля 1949 года.

Голышмановский район — выполнить се-
зонный план по заготовке, подвозке и вы-
возке леса к 15 февраля 1949 гада.

Велпжанскнй район — выполнить уста-
новленный сезонный план заготовки, вы-
водки и подвозки к 1 февраля 1949 года.

Юргипский район — выполнить сезон-
ный план заготовки, ПОДВОЗКИ И вывозки
лес» к 5 февраля 194!) года.

Дубровпнский район — выполнить се-

Омутпнскнй район — выполнить' смой-
ный плап по заготовке леса к 10 марп, но
•шпош и подвозке леса — к 15 карп
1949 года.

Упоронекий район — выполнить' сезон-
ный план по заготовке леса к 10 «тара,
но подвозке и вывозке леса — к 23 февра'
ля 1949 года.

Ароматевгкпй район—выполнять сезон*
пый плап по заготовке, подвоакс и вывозке
лег» к. 23 февраля 1949 года.

Ханты-Мансийский национальный ок-
р у г — выполнить сезонный план по мго-
товке, подводке и вывозке леса к 15 марта
1949 года.

Дорогой Иосиф Впсгариопович! '
Мы даем себо полный отчет в том, что

при выполнении этих обязательств нам
предстоит преодолеть немало трудностей.
Необходимо решительно повысить произво-
дительность труди, улучшить использова-
ние механизмов, вести упорную борьбу 81
строжайший режим экономии, за бережное
расходовании материалов н сырья. Только
это нам позволит дать больше высококаче-
ственной древесины для наших заводов и
фабрик, шахт, рудников и железных дорог.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин,
что мы пс пожалеем своих сил для того,
чтобы с честью выполнить вяятыо на себя
социалистические обязательства.

Принимая на себя обязательства по до-
срочному окончанию плана осенне-зимних
.птозаготопок и сверхплановой заготовке и
выпойке древесины, мы вызываем на со-
циалистическое соревнование колхозников и
колхозниц, рабочих, ннжеперно-тсхииче-
екпх работников п служащих предприятий
лесной промышленности Томской области.

Да' здравствует наше могучее социали-
стическое отечество!

Да здравствует наша славная партия
большевиков—партия Ленина—Сталина—
организатор и руководитель всех наших
побед]

Да здравствует великий вождь советского
народа товарищ Сталин!

Принято на общих собраниях рабочих и работниц, инженеров
и техников лесной промышленности, колхозников и колхозниц
Тюменской области.

марго,
марта

зонный план по заготовке леса к 1
но вышине и подвозке — к 10
19411 года.

Панкллоиский район — выполнить сезон-
ный план пи заготовке леса к 10 январи,
ио подвозке и вывозке леса — к 23 февра-
ля 194!) года.

1'ватскпй район — выполнить сезонный
план по заготовке, подвозке и вывозке дре-
весины к 20 марта 1949 года.

Вагайскнй район — выполнить сезонный
план по заготовке леса к 1 февраля, по вы-
возке и подвозке древесины — к 23 февра-
ля 1949 года.

От участников совещания работников предприятий машиностроительной, химической, пищевкусовой,

лесной, топливной, энергетической, местной и кооперативной промышленности Ивановской области

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!

Совещание рабочих, ппжгнорно-техппче-
гБих работников и служащих предприятий
машиностроительной, химический, пище-
вкусовой, лесной, топливной, ниоргетпчс-
ской, местной п кооперативной промышлен-
ности Ивановской области шлет Вам,
великому и мудрому вождю, свой пламен-
ный, большевистский привет!

Патриотический почни И5 передовых мо-
сковских фабрик и заводов, призвавших
трудящихся нашей страны к борьбе за
сверхплановые накопления, нашел широкий
отклик среди коллективов промышленных
предприятий Ивановской области.

Следуя примеру работников текстильных
фабрик пашен области, взявших обязатель-
ство досрочно выполнить план 11148 года,
развернувших поход за экономию сырья п
дальнейшее снижение себестоимости про-
дукции, предприятия машиностроительной
промышленности области выполнили деся-
тимесячную программу на 111..Ч процента,
предприятия химической промышленно-
с т и — на 105.6 процента, пищевкусовой—
на 102 процента.

Многие предприятия в этом году допилпсь
рентабельной работы п из месяца в месяц
улучшают свои технико-экономические по-
казатели.

Опираясь па помощь государства, промы-
словые артели расширили свою деятель-
Инги,, увеличили выпуск товаров широкого
шггргГш'ННн, улучшили их качество.

Отвечал на призыв трудящихся гор. Мо-
сквы и Московской области, рабочие, ннже-

! нерно-техническне. работники и служащие
| промышленных предприятий, обсудив своп
| возможности и тщательно подсчитан резер-

вы, решили на основе роста производитель-
ности труда и проведения жесткого режима
экономии добитой в текущем году сниже-
ния себестоимости продукции и дать стране
сверх плана накоплений не. пенсе 8(1 мил-
лионов рублей, в том числе по отраслям
промышленности:

Машиностроительные
и лнтеппо-механиче-
ские заводы — 6,934 млн. руб.

Химическая промыш-
ленность — 8,13 •

Пищевкусовая про-
мышленность — 1 4 , 4 0 1 »

Лесная и топливная
промышленность — 1 6 , 1 »

Энергетическая про-
мышленность — 1,6 »

Промышленность
Обллогпрома

Промышленность
Облместнром»

Промышленность
Облпнщснромл

Промышленность
Оплместтона

Промышленность
! Роплавхлебл
: Промышленность
' Главмукн
I Промышленность

Росг.шмолоко
Промышленность

оплаетноп) отдела
1 оГпнсства слепых
' Промысловая коопе-

рация
Лесопромысловая

кооперация
Областная контора

Союзутиль
Другие отрасли про-

мышленности

— 5,0 млн. руб.

— 1,2 »

— 1,0 »

— 0.8 »'

— 8,5 »

— 1,0 »

— 0,6 »

— 1,4 »

— 2,7 »

— 1,2 »

— 3,6 1

— Г.,849 »
Мы заверяем Нас, дорогой Иосиф Висса-

рионович, что приложим все силы, чтобы

с честью справиться с принятыми онязатель-
ствамп. Мы обещаем Вам всемерно гов"р-
шенствовать технологию, механизировать
производственные процессы, внедрять на
предприятиях новую технику, всемерно
улучшать организацию производства, реши-
тельно боротыя за расширение ассортимен-
та, непрерывно повышать качество выра-
батываемой ирод кшш, систематически
снижать а.шиннпрашвип-у правленческие
расходы, внедрять хшянстиенный расчет на
всех участках производства и больше вы-
рабатывать товаров широкого потребления.

От души желаем Вам. паш дорогой
учитель и друг, здоровья, многих лет
жи:ши ил счастье, пародов пашей Годины,
во славу великого дела коммунизма.

Да здравствует наша Советская Родина!
Да здравствует сланная коммунистиче-

ская партия большевиков — вдохновитель
и орпнпштор наших небел!

Да здравствует творен наших всемирно-
исторических побед, величайший человек
нашей эпохи, родной и любимый товарищ
Сталин!

Принято на областном совещании промышленных предприятий

Ивановской области.
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Большш сверхпланолых накоплений/

Ощутимые результаты
В м п и ц ц ш р ш ш ряаотшов

советов промшиышмш и мобыаицвю
ввутреввах резервов, м рентабельность
ирмприп! • еверишиовые накоплена!
акпгмое участие принимает юллестп
Пвраоуральского влютрубвого и м д * вмени
Ста™».

Еще «о время Отечественно! мины все
м и • «гвмага мин •ыла тгвмиты
ш хозяйственный расчп, получали тар-
дне показателя расходования металла, топ-
днва, члектроэпергтш, фонда зарплаты. Все
вто воспитывало коллпдтнв в духе береж-
нога стношевмя • антермлмым ювво-
с и м , государствениым средствам.

Но жчвенив шароао развернулось в»
•аноде дввжнве и «авжеме еебестомоетв
продукция в сверхплановые накопления в
нынешнем гаду. Борьба кодлактвв* и
улучшена* все! м ч е с ж т ш х показателей
д а л ощутительные результаты. 1жв сей"
ч м завод работает к* более высоком уров-
не, чем устаиомево планом яа 1950 гол. За
одвв т р е п ! виртаа алвод сэкономил сверх
плаяа 2 а и л о в » 516 тысяч рублей —
больше чем м все первое полупит1. Можно
с уверенностью сиаатц что общая сумма
евархплалом! нояомвн ло ковш года до-
стигнет 6 миллионов.

«...Идея досрочного выполнения пятилет-
ки,—сказал в своем докладе о 31-В годов-
лшве Октября товарищ Молотов, — глу-
боко прошли а в созвана* рабочего м а с -
са». Примеры, наглядно интегрирующие
эти слова товарища Молотов», можно ви-
деть в любом цехе, па любом производ-
ственном участке нашего завода. Самые
широкие мессы рабочах, инженеров, слу-
жащих участвуют в соревновании за до-
срочное выполпевяе государственных зада-

вершенствовапнн технологии производства! лификациа рабочих > няженерно-техваче-
труб из высоколегированных я особенно скв! работников организованы курсы тех

няй социалистических обязательств.
Повышение производительности труда,
сверхплановое снижение себестоимости
п р о д у ш и в — м н и в ш и е показатели этого
соре внове вва.

Рабочие участка нарезки муфт в цехе
N I составы! стахановский плав повы-
шены производительности труда. Осущест-
вляя «тот план, коллектив участи по-но-
вому расставил станка, сократил число ра-
бочкх-стааочников па 18 человек в штат
высокомаляфнцировашшх паладчвков—на
15 человек. После того как и в мероприятия
были осуществлены в яа других участках,
цех М 4 увеличил производительность тру
да на 12,2 срои, в снизил себестоимость
продукции сверх шина на 1 процент.

Сейчас во всех цехах составлены • ус
паши выполняются бригадные егахаяов-

| планы повыпмаи производнтиьноста
труд* я снижеши себестоимости продумав.

Большую творческую работу ведут работ-
ая технического отдела в заводской ла-

боратория. Онн добились серьезного успеха
в освоения новых видов продумав, в усо-

же способствовало улучшена* • м н а п т -
е ш х показателей работы мвода.

Успех борьбы аа еявяевм еебеетошиет
продукдив в большей мер* а а а к п от *к-
тнвиого участия в вей каждого чипа ва-
водского коллектива. Для повышенвя ыа-

вержаиющил стиеа. Повисав егойисть •
значительно сократив расход оправок—лая-

ившмума, школы а ю е р о в соцншктип*-
ского тру» и стаипопекце школы. Пвже-боло* дорогого инструмента, паши инженеры | верно-технические работники изучали »ко

одновременно решили задачу производства: номику производства в специальных семи-
нержавеющих труб в одну прошивку, что
резав подняло провзводителыюеп в улуч-
шило качество П|юдукции. Это осуществле-
|м сначала на малом прошивочном, а теперь
проводите! в ва большом прошввочиом
стан*.

Освоено массовое производство шзрико-
подтипннювых труб мелких размеров хо-
лодноЯ прокаткой. Новый спое4>б по срав-
нению с горячей прокаткой дает большую
производительность и более экономичен. Ка-
чество труб улучшилось.

На заводе продолжается начатая еще в
годы Отечественной войны работа по ши-
рокой механизации трудоемки! работ. Пла-
вы механизации ежемесячно утверждаются
директором, за выполнением их ус гаю плен
строгий контроль. Полностью оправдал себя
созданный на заводе специальный цех ме-
хаяваацвв. '

Цесмотря па более сложный ассортимент
труб в увеличение трудоемкости пх произ-
водства, выработка на одного рабочего воз-
росла в атом году на 13 пропентов по срав-
нению с прошлым голом н превышает ши-
повое задание на 6,5 процента, Это сыграло
решающую роль в борьбе завода аа сняже-
кае себестоимости продукция а сверхпла-
новы* накопления. Пам удалось значитель-
но снизить расход металла на тонну выпу-
скаемых труб. Мы пересмотрели нормы об-
реза труб, установили особые упоры «а об-
резных ставка!, улучшила раекдой метал-
ла, установили весы Для взвеппшллпя ме-
талла, идущего в производств». Итог этой
работы — миллион рублей экономии.

Завод резко сократил выпуск труб второ-
го сорта. Вое дефектные трубы исправляют-
ся яа специальных станках. Так как про-
дажная цена труб первого сорта зпачитель-
ио выше, чем труб второго сорта, то завод
получил па этом дополнительный доход в
размере двух миллионов рублей.

Строжайшая вкопомил в расходовании
ТОПЛИВА, снижение всех накладных расхо-
дов, реализация во нужных для текущего
производства материальных ценностей, сни-
жение задолженности в т. д . — все это так-

нарах и на экономических совещания! пр!
директор». Партийные «ргакмзацая в пехах
развернули политическую агитипню, моби-
лизующую рабоплоов на борьбу и «оно-
мню и повнленав провзводвтелгноств
труда.

В цехе ДО 4 всыкчнтельпо высоко! вы-
работки достигла брага» проитчавов ма-
стера тов. Чурепнова. Ома выполняет нор-
мы до 140 проц., экономит много металла,
алектроэнергни, до мшшмума снизила вы-
ход продукции второго сорта. Педавно на
стахановском «вторнике» 600 прокатчиков
завода слушала доклад лучшего вальцов-
шика этой бригады тов. Еприллова.
Топ. Кириллов наглядно показал, что секрет
успеха его бригады заключается и строжай-
шей экономии времена, исчисляемой на каж-
дой операции десятыми доляма секунды.
Доклад знатного вальцовщика вызвал жп-
вейпшй интерес прокатчиков. Л когда тов.
Кириллов пошел в бригаду мастера Сюка-
сена ипструктором стахановских методов
труда в помог ей поднять выработку, многие
вальцовщики начали активно изучать в
перевивать его опыт.

Мы привлекаем сотни рабочих в фото-
графированию своего рабочего времени. Та-
кой опыт был проведен, например, в Пехе
}Я 1, где 600 человек в течение трех ра-
бочвх смен фиксировали нее самые незна-
чительные потери рабочего времени и их

I вх предложс-
маториал для

улучшения организации труда в цехе. Ра-
бочие воочию уппделп, как можно только в
результате соблюдения строгого режима вре-
меии давать дополнительные сотня тонн
труб, дополнительные суммы сверхплановой
экономия.

Резервы для дальнейшего нарастания
темпов работы и улучшения качественных
показателей на заводе еще велики. О для
использования атнх резервов 1гужно еще
больше работать с людьми, особенно с мо-

лрпчины. Записи рабочих
нпя дали весьма ценный

лодежью. Я. ОСАДЧИИ.
Директор Первоуральске™ ново-
трубного завода имени Сталина.

В общезаводском масштабе...
На сто» г начальника второго механи-

ческого цеха завода «Двигатель революции»
под стеклом лежит текст обязательства кол-
лектива завода по сверхплановому накопле-
нию. В обязательстве значится, что работ-
ники завода решили сэкономить 7 0 0 тысяч
рублей.

— Какая же доля в втоВ сумме будет
прввадлежать вашему иеху?

— Мы таких подсчетов на вела. У вас
аса в общмаводском масштабе,— говорит
исполняющий обязанное™ начальника веха
тов. Теплоухов.

Но «но не голыш а том, что в «обще-
мводемм масштабе». В договорах о сорев-
пованвв между цехами в в цехах нет ни сло-
ва о том, сколько цех, бригада сэкономят
металла, инструмента, электроэнергии,

сколько дадут накоплений. Борьба за на-
копления не развернута.

В механических цехах попрежнеху ве
используют резервов. Велпк брак. Попрег-
нему широко практикуется сверхурочная
работа. Делается вто под тем предлогом, что
нехватает высококвалифицированных рабо-
чих. В то же время отстает подготовка мо-
ЛО.К'ЯП.

В цехах плою используется оборудова-
ние, неполностью вагружено отделение ре-
вольверных станков.

При обработке заготовок приходится ино-
гда снимать до третьей части металла. Зря
.<атрачивиется электроэнергия и инструмент.

ПОЧТИ никакой работы по снижению се-
бестоимости продукция ив ведется и в лн-
тейиом цехе. Без учета расходуются- формо-
ппчныП материал, металл, электроэнергия.

Возле здания цеха высятся горы матери»1

лов, металла.
Об атом коммунист Попилов говорил еще

в сентябре на заводском партийном собра-
нии. Он предлагал наладить строгий учет
материалов. Речь выслушало, занесли в
протокол, но ничего не сделали.

Ни один из цехов пе ведет учета расходо-
вания электроэнергии. Ее расходуют сколько
кто вздумает. Только на этом завод потерял
десятки тысяч рублей. Потери от брака по
одному только литейному цеху составили
свыше миллиона рублей. На сверхурочны!
в нынешнем году израсходовано более 2 2 0
тысяч рублей. Велики общецеховые рас
1 0 А Ы" А. ЕРОХИН.

(Корр. «Правды»).
г. Горький.

Об'едииенный пленум
Ленинградского

и горкома ВКП(б)
ДШШГРАД. 15. (Корр. «Правды»). Со-

стояли об'едаяеааый пленум Ленжитрад-
гкого областного в городского комитетов
ВКП(б).

Пленум привал решение о
поре! половвве декабря 1948 года об'еди-
аеяюй X областной а VIII городской ле-
ивнградской конференции ВКЛ(б).

Пленум также обсудил рад организаци-
онных вопросов.

В связв с избранием тов. Григорьева
А. М. председателем Ленинградского облает
ного совета профессиональных союзов
пленум освободил его от обязанностей се-
кретаря обкома ВКП(б) в утвердил секре-
тарем обкома ВСН(б) тов. Воротова Г. Г.

Пленум «свободы тов. Кедрова Г. Т. от
обязанностей секретаря Ленинградского гор-
кома ВКП(б) в с в я т с переводом его на
работу вив пределов области. Секретарем
Ленинградского горкома ВКП(б) утвержден
тов. Левин П. И.

Секретарем Ленинградского горкома
ВКП(б) по пропаганде утвержден тов. Син-
цов Н. Д. с освобождением его от обязанно-
стей секретаря Ленинградского обкома
ВКП(б) по пропаганде. Пленум утвердил
секретарем Ленинградского обкома ВКП(б)
по пропаганде тов. Колобашкипа В. А.

Закрылась навигация

на канале имени Москвы
Вчера закрылась навигация на канале

имени Москвы. Суда, курсировавшие по
этой водной магистрали, уходят на зимнюю
стоянку. Последний караван барж с различ-
ными грузами привели в Северный порт
столицы буксирные пароходы «Никита Изо-
тов», «Мирпя Дюканон» п «Печора». Бук-
сиром «Мария Демченко» доставлен в Мо-
скву последний плот.

Закрылось движение на пригородных пас-
сажирских линиях канала.

Навигационный план пароходством кана-
ла перевыполнен. Грузов перевезено значи-
тельно больше, чем в прошлом году.

Пуси Бобруйской ТЭЦ
БОБРУПСК, 16. (Норр. «Прввцы»). Здесь

пушена первая очередь городской ТЭЦ
Мощность ее в три раза превышает мощ-
ность всех влектростанпий, действовавших
в городе до Отечественной войны. Продол-
жается строительство ТЭЦ второй очереди.

Превратим Крым в цветущий край
цитрусовых культур в эвкалиптов

вот, чем толькоНыамняа к е ш I Крыму веобшшовен - . .
ИМ. О н помаши, начал* преобрвюванпю ! отдельные спытои-лвбвтмв, сейчас, по

ОТОВСЮДУ
• 400 сельских клувов и изб-читален

оборудовано в этом году комсомольцами
Белоруссии.

• Завод строительных материалов соору-
жается во Львове.

• Русско-башкирский словарь издан
в Уфе. Он содержит 40.000 слов.

•• Строительство первой очереди масло-
жнркомбишта заканчивается в Кировограде.

•• Городок дли судоремонтников завода
имени 30-й годовщины Октябрьской револю-
ции создается в Астрахани. Будут воздвиг-
нуты многоэтажные каменные дома, школы
и другие эданля.

• Восемнадцать колхозных алектро-
станцнй пущено в этом году в Амурско
области.

• Семь лесных питомников заложили

растительности 1выаског<> полуострова.
Как в м е с т о , Крым отличается удиви-

тельно благодатным климатом. Но расти-
тельность полуострова пока нельм наша»
достаточно богатой. Она и поныне в нема-
лой степени отражает праздность и безвку-
сицу помещиков и князей, которые до ре-
волюции хозяйшпалн здесь. Только этим
можно об'яенвть распространенность неко-
торых бесполезных декоративных растений,
кои долгое время считались характерными
для крымского пейзажа. Наряду с этим
Крым до сих пор не знает субтропических
культур, представляющих большую цен-
ность для человека. Г)я не выращивает пи
мандаринов, ни лимонов, ни апельсинов,

и инжира.
Многие научные работники почему-то

читали, что в Крыму не могут развивать-
я субтропические культуры. Для обосно-
шппл этого создавались всевозможпые
:теорпи». Говорили, что даже инжир —
;ультура не для Крыма. Между тем иеред-
о можно4 видеть, что непризнанный инжир
самочинно» пробивается на свет из щелей
[рндорожных каменных бордюров.

Одним из ценнейших древесных растений
1влястся авкалвпт. В отличие от кипариса,
федставляющего собой гнездовье москитов,
юкалипт способствует истреблению моеки-
:ов и, кроме того, дает много древесины.
1гть такие виды эвкалиптов, одно взрослое
ерево которых дает древесины не меньше,
юм десятки деревьев местных лесов.

На Черноморском побережье Кавказа
эвкалипты растут превосходно. Долгое вре-
мя считалось, что в Крыму они не будут
расти, что здесь мало влаги для них. Но
известно, что эвкалиптов насчитывается
множество видов. Среди них есть и засухо-
устойчивые и морозостойкие. Стало быть,
они могут расти и в Крыму.

На крымской земле сделано немало для
улучшения декоративного кустарника, со-
ставляющего бордюры парков и скверов.
По, как правило, бордюры состоят из оес
плодного самшита. Оказывается, его может

успехом заменить такое благородное рас-
тение, как фейхоа, красивое и плодоносное

Так открываются вовые возможности
новые перспективы.

Недавно в Симферополе па одном из ео-
пещаиин, на котором обсуждались вопросы
развития садоводства и цитрусовых куль-
тур, выступил опытник—работник Ялтиц.
ского совхоза N 4 Аким Иванович Боник,
Бомпк пощзал аудитории плоды своего
перимептаторского труда.

— Вот это — настоящий, ничем не при-
крашенный лимон,— говорил он, обращаясь
к аудитории.— Сначала лимоны росли у
меня в кадках, потом я их высадил в грунт,
и они прекрасно плодоносят, дают два уро-
жая в год.

— А это вот инжир,—показал опыт-
ник ветку с плодами инжира.—Пепрпхотли-
вое растение, растет всюду, даже на кам-
нях, и кажется, что чем больше камней,
том оно лучше растет. По 2 5 0 — 3 0 0 кило-
граммов с дерева я снимаю инжира,— за-
явил Бомик.

— А его хурма,—показал далее ора-

отдельные ш ш т и м л ю в в т м в , е ч а ,
ишшпатим товцаща Сталава, в Крыму
стали заниматься оргаявивавво целые кол-
хозы, совхозы и сенаторам.

Сталинская вдел вдохновила трудящихся
Крыма, вселила беспредельную уверенность
в возможность преобразования природы, пре-

ращения Крыма в цветупшя сад суотро-
шческих культур.

Сейчас, в пору золотистой крымской ме-
(и, на склонах южного берега Крыма сотнн
юдей роют каменистую почву, делают в

грунте аккуратно закругленные углубления.
Это готовятся посадочные гнезда для цитру-
свых культур и эвкалиптов.

В районе Ялты таких явок уже выкопало
коло 20 тысяч. Люди трудятся с п т у м -

азмом. В Симеизе, напрвмер, в колхозе име-
и Калинина, где уже нынешней осенью
удет посажено 5 гектаров инжира, поса-
очные гнезда роют все колхозники. Таба-

ководы после основной работы уходят в
алы, производят подготовку почвы для по-
:адкв цитрусовых культур.

В совхозе сАртск» уже заложен питом-
ник цитрусовых на один гектар. Расши-
ряется маелввовая роща. В совхозе санато-
рия Харакс в теплицах высаживаются ли-
моны и апельсины. 400 саженцев лимона,
пять тысяч кустов чайной розы выращи-
вает к весне санаторий «Краспое зпамя».
Никитский государственный ботанический
•ад имени Молотова закладывает питомник
шкалиптов на площади 2,5 гектара.

Нынешне! осенью в весной будущего го*
да в Крыму должно быть посажено 222 ты-
сячи деревьев цитрусовых культур — ман-
даринов и лимонов, а также эвкалиптов.
В одпом Ялтинском районе будет посажена
21 тысяча эвкалиптов.

На землях совхоза 'М 1 в Ялте аамакы-
вается центральный питомник цитрусовых
культур и эвкалиптов.

Цитрусовые и эвкалипты будут высажи-
ваться на всем южном побережье Крыма, а
также в степной части полуострова. Ужо
нынешней зимой в государственном Никит-
ской ботаническом саду организуются кур-
сы агрономов и колхозных бригадиров пэ
выращиванию новых культур.

Если карта полезащитных полос может
по праву называться исторической картой
преобразования природы, то малая карта
распространения цитрусовых в южных рай-
онах является составной частью этого гран-
диозного сталинского плана.

Крымская областная парторганизация и
вся общественность области принимают нее
меры к тому, чтобы полностью осуществить
программу внедрения цитрусовых культур и
эвкалиптов. Колхозники и работники МТС
взялись за это дело с большой любовью. В
одном из крымских селений, которое назы-
вается «Утренняя заря», при обсуждении
постановления партии и правительства о по-
лезащитных лесонасаждениях один колхоз-
ник хорошо сказал:

— Мы сейчас думаем так озеленить на«
ше колхозное село, чтобы оно в самом до-
ле выглядело, как красивая утренняя варя.

Пройдет несколько лет, и так будут вы-
глядеть все села, города и курорты Крыма*

тор оранжевого цвета плоды.— Вот какие
блага таит в себе ваш климат, природа.

Л. ВОЛКОВ.
(Корр. «Правды»).

Н А З И М Н И Е П А С Т Б И Щ А

ФРУНЗЕ, 15. (Корр. «Правды»), Много-
тысячные стада лошадей и коров, овец и
коз переведены с осенних на зимние паст-
бища—Аксай, Арпу и в Кочкорскуи долину.

Более двух миллионов животных зимует
работники Чалдайского механизированного нынче на дальних пастбищах Киргизии.
лесного хозяйства Павлодарской области. С животноводами устанавливается радио-

связь. В красных юртах читаются доклады
и лекции. Выделено достаточное количество
кинопередвижек.

Скот пришел иа зимние пастбища в хо->
рошем состоянии. Созданы страховые запа-
сы кормов, оборудованы ветеринарные
пункты.

К ИТОГАМ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

НА КРУТОМ ПОД'ЕМЕ
Еще совсем ведявио сельхозартель «1уч

Востока» относилась в числу средних кол-
хозов Алма-Атинской области. Сейчас же
ова по праву считается одной из передо-
вых и самых крупных в Казахской ССР.

В этом году в полях севооборота, кроме
зерновых, занимающих здесь огромные
площади, было размещено 2 3 0 гекта-
ров картофеля, около 5 0 гектаров кормо-
вой свеклы. На 130 гектарах выращивались
бахчевые и огородные культуры, посев
многолетних трав достиг семисот гектаров.
Артель собрала 20 тонн семян люцерны.
Кроме того, 530 гектаров колхозной земли
занято под фруктовыми садами и 85 — под
виноградниками.

На сомп фермах колхоза — 14.350 тон-
корунных овец «прекос», 726 голов круп-
ного рогатого скота породы «швнц», более
тысячи лошадей, в том числе 50 русских I
рысаков племенной конефермы, 277 породи-
стых свиней, около 2 тысяч кур и 180 пче-
лосемей.

В артельном хозяйстве имеются хорошо
оборудованные и полностью электрифициро-
ванные механические мастерские, лесопиль-
ная рама, кирпичный завод и завод по пере-
работке фруктов. В гараже — 12 грузовых
и одна легковая автомашины. В селе рабо-
тают десятилетняя, две семилетних в одн»
начальная школы, детские учреждения. Од-
ним слово», в этом хозяйстве есть все, что
сейчас должно быть в каждой сельхоз-
артели.

Артель имеет трех агрономов, одного
зоотехника, много ветеринарного врача и
трех ветеринарных фельдшеров.

Колхоз перевыполнил все планы поставок
государству сельскохозяйственной продук-
ции. Государству сдано хлеба более ПО ты-
сяч пудов, из них сверх плана около 15 ты-
сяч пудов. Мяла сдано более 45 тысяч пу-
дэв, молока — 175 тысяч литров, шер-
сти—8.600 килограммов, картофеля—около
4 0 тысяч пудов, яблок — свыше 25 тысяч
пудов и много другой продукции.

Денежный доход артели составит более
10 миллионов рублей — на 3 мллллопа
рублей больше, чем в 1915 году.

II.
Борьба за крутой под'см артельного про-

изводства началась с укреиленпя руково-
дящих кадров колхоза. В начале 1947 года
секретарем парторганизация артели стал
План Савельевич Сидоров. Среднее образо-
вание, большая житейская практика я
школа, которую он прошел в Советской Ар-
мии, помогают ему правильно решать во-
просы.

Вскоре на общем собрапин колхозники из-
брали председателем артели коммуниста-
фронтовика Сергея Федоровича Дробьппсва.

Большинство коммунистов было направ-
лено иа работу в основные отрасли хозяй-
ства — полеводство и животноводство.

Постановление февральского Пленума ОК ,
ВКП(б) «Омерах под'ема сельского хоаяйетва
в послевоенный период» стало путеводной
звездой в деятельности партийной органи-
зации в руководителей колхоза. Правление [
артели вместе с коммунистами разработало
подробные мероприятия, направленные на
претворение в жизнь этого постановления.
Три зимних вечера подряд собирались кол-
хозники в контору, внимательно изучали
постановление партии и детально обгужда-
ли намеченные правлением мероприятия.
Каждый колхозник старался внести ценные
предложения, направленные иа нод'ем об-
щественного хозяйства. Говорили о черных
парах, о глубокой зяби, о севооборотах п
удобрениях, о сортах пшеницы и породах
скота, и механизации производства н пивом
строительстве. Обсуждали, по-деловому сио-
ряля, прикидывали, во сколько трудодней
обойдется 1 центнер зерна ц другой про-
дукции.

Выполнепне решений февральского Пле-
нума ЦК ВКП(б) позволило колхозни-
кам уже в 11147 году добиться боль-
ших успехов. В начало 1948 года на отчет-
но-выборном собрании председатель артели
тов. Дробышев с большим под'емом докла-
дывал колхозникам об итогах есльегохозяй-
ственпого года, зачитывал статьи приходов
и расходов, оглашал цифры урожаев, при-
роста скота, надоя молока, настрига шерсти,
называл фамилии лучших бригадиров,
звеньевых и стахановцев, говорил о боль-
ших доходах на трудодни.

Итоги года радовали члепов и руководи-
телей артели. Тем не менее председатель
колхоза много говорил об имеющихся недо-
статках, о неиспользованных резервах.

Главное внимание колхозников он сосредо-
точил ва улучшении организации и повы-
шении производительности труда.

— Паше коллективное хозяйство,— го-
ворил оп,—с его механизацией открывает
неисчерпаемые возможности для ппвышеппя
производительности труда. Эти возможности
пока используются недостаточно. Правда,
участие колхозников в общественном труде
намного увеличилось, однако процент
использования рабочего времени в артель-
ном хозяйстве еще- низкий. Хронометраж
показал, что не всякий рабочий день кол-
хо.шика полностью загружен производи-
тельным трудом.

— Старые, низкие нормы выработки ста-
новятся серьезной помехой п тормозом
дальнейшего поста производительности тру-
да. Нам необходимо пересмотреть нормы
выработки и подтянуть их до средних по-
казателей лучших колхозников. Мы дол-
жны сократить затрату трудодней и сни-
зить себестоимость продукция. Этим САМЫМ
мы укрепим экономику нашего хозяйства,
повысим доходы колхозппков.

Колхозппки ршполуншо поддержали пред-
седателя артелл. 5'твепжш отчет 31
1947 год, они решили в 1948 году собрать
не менее 100 пудов зерна с гектара, под-
нять урожаи картофеля, опощей, увеличить
поголовье скота и повысить ого продуктив-
ность, разработать и ввести новые нормы
выработки, повысить производительность и
поднять культуру колхозного труда.

Иа этом же собрании было решено путем
агрономической и зоотехнической учебы
поднять производственную культуру кол-
хозников.

— Надо, чтобы колхозник зиал, зачем
нужна глубокая пахота, какую прибавку
урожая дают минеральные и местные удоб-
рения, какая выгода от многократной дой-
ки коров,— говорила старший агроном кол-
хоза тов. Букрсева.

III.
Длинные зимние вечера были использо-

ваны для учебы колхозников. Кроме круж-
ков н шкод сета партийного просвещения,
в артели работали общеобразовательная
школа взрослых, три агрономических шко-
лы — полеводов, садоводов, огородников и
школа животноводов. Два риза в неделю КОЛ-

ХОЗНИКИ слушали квалифицированные лек-
ции агрономов, зоотехников, ветврачей, рас-
сказы лучших звеньевых и мастеров жи-
вотноводства об опыте получения высоких
урожаев, развитии поголовья скота, о полу-
чении больших надоев молока и настрига
шерсти. Нередко перед колхозниками высту-
пали с лекциями учеиые-ыпчурпнцы Казах-
стана.

В феврале общее собрание колхозников
утвердило новые, повышенные нормы вы-
работки. А летом, когда было получено ре-
шение Совета Министров СССР «О мерах по
улучшению организации, повышению про-
изводительности и упорядочению оплаты
труда в колхозах», члены артели «Луч
Востока» еще раз возвратились к этому важ-
нейшему вопросу.

Нормы выработки п расценки работы и
трудоднях, уже применявшиеся в колхозе,
не расходились с теми, которые рекомендо-
вало правительство. Это еще раз подтвер-
дило правильность действии руководителей
колхоза. Но в этом постановлении кол-
хозники нашли очень много нового и цен-
ного, чего не применялось в пх артели. В
частности, они с большим одобрением при-
няли решение о составлении планов затраты
трудодней ио каждой отрасли хозяйства,
по каждой культуре и виду скота, для
каждой бригады в звена, а также о новой
системе оплаты труда колхозников, брига-
диров, заведующих фермами, счетных
работников и руководителей колхоза. Уже

этом году доходы будут распределяться в
зависимости от результатов работы бригад

звеньев, в зависимости от полученных
ими урожаев в животноводческой продук-
ции.

Сейчас лучшим бригадам и звеньям за
каждый процент перевыполнения плана
урожайности начисляется 1 процент трудо-
дней, затраченных на выращиваине данной
культуры, а с бригад и звеньев, не выпол-
нивших плана урожайности, списывается
за каждый процент недовыполнения плана
1 процент трудодней. Пропетого, сохраняет-
ся ранее введепнал система дополнительной
оплаты труда за перевыполнение планов
урожайности и развития животноводства.

Применение этой системы в оценке тру-
да колхозников не замедлило сказаться на
делах артели. Все летне-осенние работы про-
ведены без рывков и штурмов. Раньше кол-
хоз в период страды, особенно в момент сбо-
ра фруктов, прибегал к найму посторонних
лиц. В этом году он обошелся своими
силами.

О резком повышеппп производительно-
сти труда ярко свидетельствуют и следую-
щие факты. В атом году об'ем работы уве-
личился на 30 процентов, а общий расход

трудодней сократился примерно на
25 процентов. Еще более разительны ре-
зультаты по отдельным отраслям хозяйства,
бригадам и звеньям. Теперь бригадиры тща-
тельно учитывают труд каждого колхозни-
ка, ежемесячно проверяют затрату трудо-
дней на каждый вид работы. Правление
артели в свою очередь систематически кон-
тролирует расход трудодней но каждой
бригаде и ферме.

[овые мероприятия положительно ска-
зались на результатах сельскохозяй-
ственного года. Со всей посевной площади
собран средний урожай зерновых по
115 пудов — на 24 пуда выше прошлогод-
него. В 1939 году колхоз снял урожай по
85,5 пуда с гектара, за что председателю
артели иа Всесоюзной сельскохозяйственной
выставке была вручена Большая золотая
недаль. Сейчас же колхозников не удовле-
творяет урожайность в 115 пудов. На буду-
щий год онп планируют вырастить по 125
пудов с гектара, резко повысить урожаи
огородов и садов.

Для получения таких урожаев уже мно-
гое сделано — своевременно проведен ози-
мый сев, подготовлена зябь, засыпаны
чистосортные семена, а хлеборобы ар-
тели накопили богатый опыт выращи-
вания высоких урожаев. Бригада члена
партбюро Хафпза Абдулина в этом году с
площади 180 гектаров собрала средний уро-
жай по 145 пудок зерна, в бригаде другого
члена партбюро, Михаила Нежнпкова, сред-
ний урожай пшеницы составил 153 пуда и
опга — 132 пуда с гектара. Зяспьевой
8-й бригады коммунист Дмитрий Крикунов с
25 гектаров собрал по 180 пудов с каж-
дого гектара и т. д.

Бмыпие достижения имеют п животново-
ды. Онп за год упрличпли колхозпые отары
овец на 4.820 голов, стада крупного рога-
того скота — па 106, лошадей — па 112
голов. Резко поднялись надои молока, па-
стрлг шерсти.

— Окончательные лтогп в колхозе еще
не подведены, по, по предварительным под-
счетам,—рассказывает тов. Дробышев,— в
этом году нам пе придется списывать тру-
додни ни с одной бригады, а начислять
надо не менее 5 тысяч трудодней. Все брига-
ды выполнили и перевыполнили своп про-
изводственные планы. Си 1сибо нашему род-
ному правительству, которое оказало пеоце-
ипмую помощь колхозам в улучшении орга-
ннзацви труда.

IV.
Многое дала колхозу и маханизапня ар-

тельного производство. Использование Же-
сти нефтедвпгателеа па молотьбе в эту осень

ускорило обмолот урожая и сократило рас-
ход трудодней по атому виду работ ва
40 процентов,

— Наш стахановец-шофер Рахим Джума-
баев,—рассказывает тов. Дробышев,— за
осень перевез с полей на элеватор 27 тысяч
пудов зерна. Подсчитайте само, сколько
потребовалось бы подвод п людей для от-
грузки этого хлеба на лошадях и сколько
мы затратили бы трудодней. .

Когда в колхозе начали дорожить трудо-
днем, беречь колхозную копейку, перед чле-
нами и руководителями артели открылись
новые источники дополнительных доходов,
новые резервы ЭКОНОМИИ КОЛХОЗНОГО добра и
средств. Раньше здесь было заведено — все
покупать на рынке: вилы, грабли, лопаты, хо-
муты, седелки. Теперь же все это делается
руками стариков в своих колхозных шорных,
столярных, колесных в других мастерских.

Дополнительные доходы позволили колхо-
зу развернуть большое капитальное строи-
тельство. К 31-й годовщине Октября здесь
вступил в строй превосходный Дворец
культуры. Кроме зрительного зала на 500
мест, в нем оборудуются радиоузел, стацио-
парпая киноустановка, парткабинет, биб-
лиотека, парикмахерская, много комнат от-
водится для кружков художественной само-
деятельности.

В будущем году колхозники 'приступят к
сооружению капитальных типовых скотных
дворов. Также намечено широко механизи-
ровать животноводческие фермы, применить
электрическую дойку коров и стрижку овеп,
установить автопоилки, механическую по-
дачу корма и очистку навоза, механизиро-
вать водопои на отгонных участках живот-
новодства.

— База строительных материалов у нас
своя, кирпич не покупать, рабочих пе нани-
мать, а на приобретение механизмов денег
у пас хватит,— заявляет председатель кол-
хоза.

Организующая роль в достижении боль-
ших побед артели принадлежит коммуни-
стам — этим подлинным вожаках колхоз-
ных масс. Из 116 членов колхозной парт-
организации 102 работают непосредственно
и полеводстве, животвоводстве, на огоро-
дах и в садах. И все онп являются луч-
шими стахановцами колхоза. Своим самоот-
верженным трудом и большевистским сло-
вом они вдохновляют колхозников иа тру-
довые ПОДВИГИ.

А. ЧЕРНИЧЕНКО.
(Корр. «Правды»).

АлПа-Атннскал область,
Казахской ССР.
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Речь А. Я. Вышинского в Первом комитете 13 ноября 1948 г.
(Окончание. Начало ш *Правхе» от /5 коябрш)

Т^гуиррвалиа в Германией. 1 пред-
•гели США, лпг.тпи в Фраппив отверг-

а й же вы б ы л , господа, крнчашвя те-
перь об пом вероломстве — а его веролом-
етво налицо, — когда совершалось веролом-
ство еще в феврале—парт* 1М48 гида в
Лондоне, когда било груби парушрво согла-
шение четырех держав о Германия в Бер-
лине, против чего им не только ни возра-
жали, во в чек вы сани участвовали?

Теперь • перехожу ко второму замеча-
нию генерала Оеборва о то», что Советский
Сою» ч и н и препятствия в дела олдготовм
мирного договора е Германии.

По. господа, я позавчера правел справку.
Я сказал: В. N. Колотив внес предложение
о немедленной ПОДГОТОВКИ вирного договора
с Германией. Это предложение министры
иностранных дел США, Англии я Франция
отвергли. Я привел подробную справку п«
втому вопросу. Никто иа вас не выполнил по
вгому поводу ни слова. Что же вы иолчвте,
г-н представитель Соединенного Королев-
ства, г-в представитель Соедвиенвых Шта-
Юв Америки? Если вы считаете, что п-
сутстви» иирнпго урегулирования с Герма-
нией является одним на актов, подрываю-
щих международное доверие, то я спрашв-
«аю, го же несет ответственность ва атот
подрыв, когда Советское правительство год
гону п а п внесло своя предложения о мир-
•цом •

етавители г

»и »ти предложения? Почему вы молчит»?
Почему вы ничего пе отвечаете на «тот во-
прос? По потому лв, что вам нечего отве-
гить?

В таком случая • екажу: вы молчит*
потому, что вы против мирного урегулиро-
вания е Германией. Пе может быть сомневий
я том, что «повив урегулирование возмож-
но ЕВ в одной мкоЛ-нибудь ее мпой. а «
Германией в целом. Это прямо вытекает из
ялтинского и Потсдамского соглашений.
Это значит, что для мирного урегулирова-
ния о Германией необходимо создать общл-
Гермавское демократическое правительство.
Однако «того-то вы в ве ютите, став ...
путь1 созданы сепаратного правительства
вападтшх зоп Германии. Вот потому вы
отклонили предлохеииа СССР о инрвом уре
Гулировалии в Германией, а теперь Лервте
в» себя смелость ссылаться на то. что от-
сутствие такого ипрного урегулирования с
Германией подрывает международное дове-
рие. Зто верно, что опо подрывает междуна-
родное доверие, но аа. пто должны нести
ответственность правящие круги США
Великобритании, и только опи.

Пто касается Япония, то и в отношении
Япония мирное урегулирование задержи-
вается тем, что представителя США в Вели-
кобритании варушагоч соглашение, кото-
рым предусмотрен порядок такого урегули-
рования через Совет миплстров •постраЯ'
ных дел. Вместо того, чтобы поручить Сп-
в»ту министров ипострлнпьи дел раяраПиг
Еу мероприятий по мирному урегулирои*
впю с Японией, как ято вытекает аз яс
ждуняродпых соглашений, пытаются поКп
путем, который противоречит вти» между
народным еоглашепиям. Пытаются подго-
товку вопроса о мирном урегулировании е
Японией передать особой конференции, по
оодобпая конференция может заняться вти:
вопросом лвшь после того, как будет у м
продмапа подготовитрльпая рлбота Сове
том мнпистрпв иностранных дел, как вто
соответствует международным соглашениям.
И здесь получается так, что сами нарушают
имеющиеся международные соглагайпия,
*ормозя мирное урегулирование е Японией,
я в то же время ввтг? яа вто пытаются пе-
реложить па Советски!! Пота, в ТОЧЛОСТ
соблюдающий указанные международны!
соглашеппя. •

Представитель Соедвпеняьп Штатов Аме
рики здесь говорил, что было бы глупо счи-
тать, что будто Г>ы Соединенные Ш т а т
Америки ХОТЯТ напасть на Сонетокпй Сот:
Если говорить об американской народе, 1
вто верно, ибо американский на роя, разу
ыеется, не питает таких сумасбродных г
мыслов. По мы уже ирпвояпли немало фаЧ
тов, доказывающих, что не так настроен

• представители реакционных кругов в США
Таких фактов можно привести еше немало

Генерал Осборн говорил о выборах. Г
утверждал, что в Советском Союзе пе ВЫ1

Сир'иот своих вождей, а вит в Америке вы
Спрают вождей. Пу, в Америке не толмк
выбирают вождей, но в прокатывают на в
ропых тех, которые хотят Выть вождям
которые пытаются- разыгрывать из себ
вождей еше даже ю тот времени, как ош
избраны в вожди. Но ведь двло-то в ти
что г-н Осборн просто не знает того, о че!
берется судить, или, вернее, знает, по с
внательно извращает факты, пе останавл
ваясь . перея повторением пси ко го дико
вздора. Осборн пе останавливается перг.
явной ложью. Если бы он мог говори
правду, то он должен Пыл бы сказать о н
шей Сталинской Конституции, о том. ы
проходят в СССР выборы и как весь па1
парод свободнп и единодушно отдает св1
голоса споим руково.1нтелям, л какой ли
Совью и гордостью оц избирает свое праш

•ельство. Ои юлжеи был бы сказать, что в
ХСР выборы проходят как велвкпй праи-
вк. Он юлжеи бил бы сказать, что. когда
аш нарщ Я1ет рядами в тысяча • тысячи
стоек, чтобы выразпть свое уважение и
|реданность своим вожаям, его не разгоняют
юлацейскямя дубинками, как в некоторых
1РУГИ1 стран». По он не может сказать
]равды я выборах и СССР, гак как •то
1С входит в его пропагандистские планы.

Осборн сказал, что Соединенные Штаты
|ред|!риивмапт специальные шаги, чтобы
гвлвть мировое доверие • улучшить воэ-

жиогта юстиженвя мвра. В че» выра-
;ан1тся ати шаги? Исборн ничего не сказал.
ичего пе раа'яенвл в «том вопросе, но ото

заявление не вяжется со всем тем. что дн-
ллст и какую политику веде» здесь ямерв-

анлкая делегация. Это лучше всего дом-
!ывает ее появпяя в вопросе, который мы

йчас разбираем, в вопрос о запрещение
Умного оружия в сокращения вооружений.

Всякий, кто стремятся ж действительному
креплению взаимного доверия, не может

попинать, что достижений соглашения
>еж1у пятью велвкямв державами о сохра-
нении вооружений в вооруженных сил на
дну греть является актом, укрепляющим
паимши доверие. Всякий, кто действн-
гельно стремится к укреплению междуна-
родного сотрудничества, должен понимать,
что ипрешение атомного оружия явилось
бы величайшим актом, способным укрепить
|еждуварпдиое доверив. Паоборот. откая от
мпрешепвя атомяого оружия ве может
|е усиливать недоверия, не может ве ослаб-
еть в еше большей мере • бея того уже
'лабыв связи международного еотрушче-
:тва. •

Поанпвл представителе! США в вопросе
ваирешенви «томного оружия в сокраше-

ив вооружений • вооруженных сил под-
ывает то доверие, о котором они так охот-
ю разговаривают. Они пытаются свое неже-
ание сотрудничать в Советским Союзом

прикрыть криками в том, что якобы Совет-
кпЯ Союз готовит, лелеет какие-то агрес-
:»вные планы и готовится с иаоадеиию. По
то же басни, вто сказана для детей млад-

шего возраста. Ведь нигде, решительно пи-
де, нельзя иайтв ни одной строчки, ни

нпого докумепта, ни одпого слова, ни
01ПОГ0 выступления советских обшествен-
пых я политических деятелей или кого-

пбо воойше в Советском Союзе, кто думал
м я тем более говорил бы не о мпршш

•о.щ«телыи>и труде, а о каких бы то ни
"ыло воипственвых планах.

Представитель Велвкибритапия Ыакпейл
здесь утверждал, что мы пугаем свой народ
войной. Это неверно. Ыы ве пугаеи наш на-
род войной, мы говорим вашему народу
лишь о том, как вы пытаетесь запугать вой-
ю3 в свой в другие пароды всего мира и
гак вы пе Только пытаетесь запугать вой-
нон, но кзк в ватП1 странах ведется под-
готовка к такой воПве.

Макнейл здесь заявлял, что его инфор-
мация о демобилизации вооружепных сил
в СССР не соответствует тому, что я здесь
утверждал, ссылаясь на нэшшые по втому
поводу в СССР законы и указы. По то, что
говорил Наквейл, доказывает лишь, что
его информация пеправпипа, так как фак-
ты налипо — Закон Верювппго Совета
СССР 1945 года, Указ Президиума Верхов-
пого Совета от А февраля 1Я47 г. н поста-
новление Презилпума Верховного Совета
СССР в марте 1 9 4 8 г. о демобилизации всех
возрастов, призванных в ряды Советской
А во время войны. Все яти указы были

от которыхопубликованы, вто факты,
уйти никуда нельзя.

Теперь несколько слов о военных бюдже-
тах. Посмотрите, какие мапинуляпин про-
делывает в этом вопросе Осборн в проделы-
вает уже. ве раз. Он утверждает, что восн-
пый бюджет США составляет пе ЗП.1 проп.
всего ачерикапского бюджета, как лы это
утверждали, а всего лишь 6 проп. папио-
пальпого дохода. Мы говорим — 36,1 проп.
бюджета, Осбпрп передергивает и творит—
О проп. напиопальпого дохода. Мы говорим
в СССР военные расходы составляют
17 проп. государственного бюджета. Осборп
передергивает, как будто бы мы говорили
о 1 7 проп. национального дохода. По го-
сударственный бюджет и наппопальный до-
ход — вто разные веши, и подмепять пппя
тие государствеппого бюджета понятием ня-
ппппальпого дохода нельзя. Это означает:
извращать факты, передергивать факты.

Псборп вновь затропул вопрос о телеграм-
ме па имя Риббентропа. По я уже рапыпе
говорил, что вто — обычпая протокольная
телеграмма, каких бывают тысячи, я ппче-
го больше. По ату протокольную телеграм-
му Осбпрп хотел использовать для нового
клеветнического выпада против СССР. Я
увязал на то, что зто пытался сделать в
свое время в Первом комитете Остин, ппптл-
ряя один из якеперимептов. которые были
проделапы государственным дрпартамептон,
занимавшимся фальсификацией фактов об
отношениях между СССР и ГермапиеЙ в
1 9 4 0 — 4 1 г.г. Осборн и здесь пошел
извращение действнтелымсти.

ве. Вы организовала воевяо-полятнческля
блик шта государств. Вот у вас идри. Это
ядро п а к щ т л иид иосривител^тмш в ру-
кивидством Соедшичшых Штатов Америки.
У вис имеется об'еляшениый генеральный
штаб. Против кош?

Этого ны я сами ае скрываете. В вашем
блгк» шестнадцать так называемых мар-
пшлн:шровмиых стран, т. е. тех, которые
сейчас сидят ва американском долларовом
пайсе. Вы представляете собой солидное ко-
личество сговорпвшвхся людгй. довольно
легко вносашвх нелепые предложения, как
эго было, ванрцмер, в греческим вопросе,
когда была сделана попытка внести в ва-
шу резолюцию дополпепие о том, что если
Болгария яли Албания ве иринут «ту резо-
люцию к исполнению, то »то будет учтено
при решенив вопроса об нх щшеме • члены
Организации Об'едпненпых Папий.

Вот ваше большинство, которое голосует,
как по комапде, за всё. что предлагает де-
легация США. Мы стоим на ршпых пряя-
пипшьны] по:шипях. Мы за запрещение
атомного оружия в аа вагтоишип строгий
международный контроль над осуществле-
нием «того ааирошения. Мы против гакпго
контроля, который под впдом междуварид-
вого в действительности был бы амервкая-
ским сверхтрестом.

Против такого «международного» органа
возражаем ве только мы, представители
СССР, во и, как известно, многие крупны*
ученые. Можно сослаться, вапрвмер, иа
профессора Блакетта, кстати сказать, кото-
рому недавно присуждена Нобелевская пре-
мии мира. Блакетт напоил в своей книге,
яе раз уже мною цитированной, что «тот
«международный контрольный орган» по
американскому плану должен явиться п чем
иным, как органом разведи, органом для
получения тех сведений стратегического,
политического и акономичеевого характера,
которых еше нет в руках амервкаисмй рая-
ведкп, во которые ей дозареау нужны.

Пет поэтому ничего удивительного в том,
что в атониой комиссии нашлись делегаини,
которые возражали против илаяа большин-
ства, в у Макпейла пе может быть никаких
оснований в атом факте видеть докааатель-
стпо нежелания со стороны меньшинства
сотрудничать с большинством. Бпльшивство,
в раньше всего представители США и Ан-
глии, должно усвоить раз навсегда, что дик-
татом нельзя действовать при разрешении
международных проблем, при выработке
международных соглашеппй.

Кстати, если уж говорить о сотрудниче-
стве, ю Разве неизвестно, вапрвмер, что ва
этой Ассамблее большинство под руковод-
ством делегапвй США I Великобритания
продемонстрировало свое вежелаппе сотруд-
ничать со славянскими (слегапиями, когда
ви в один из комитетов Генеральной Ас-
самблеи не пропустили пв одного предста-
вителя славянских стран ва руководящие
посты?

С другой стороны, ве потрудится ли Мак-
пебл рассказать, как вто вышло в атомной
комиссии, что большинство ктлй комиссии
иривяло предложения советской делегации
о том, чтобы уничтожить запасы атомных
боыб, а на следующий депь вто большинство
отказалось от своего собственного решения
потому, что США воспротивились втпму ре-
шению? Это важпый факт, который ве сле-
дует игнорировать, когда рассуждаешь о
международном сотрудничестве, во Макнейд
предпочитает об етом молчать.

Ыакпейл оспаривал, как и бельгийский
делегат, аналогию между конвенцией о за-
прещении атомного оружия я конвевплеЛ
о запрещении удушливых газов. Во этот
вопрос настолько очевиден, что тратить вре-
мя па дальнейшую дискуссию в втой об-
ласти мпе представляется совершенно неце-
лесообразным. Факт тот. что копвенния о

вдаться яиеымя видами оружвя, темпы нро-
ааьодства иовевшего типа истребителе!
иочтм у|вшы1|отс)1, увеличивается ирома-
нодство иоиьи пиков, удваивается выпуск
биепряоасиа дла оружия стрплсов. Будет
значительно усиреид иромзвокгво боеори-
иасов л и 1гвнтв<1Й артмллерям. у с к о р я т *
выполнение ирыграммы а ы п к т боевых и
ремфаяых травлкй. Г-а Алексаадер аямил
также, чти а ближайшие несколько мелите
численность террмтормальвов розерав»* ю -
мни уно.шчиьлтя но менее чем на 100 ты-
сяч человек; а 21) гентяпри агентство Рейтер
офяияально что Аиглщ вам«и«на
увыячять резервы лвчиогн еост»ы >и<шво-
морского флота с 31 тысяч! мл 125 тысяч
офяиоров в матросов, что означает увелм-
чепве флота на 40(1 проиентов. Вот влм и
сокращение вооружений и аооружешных
сил.

запрешенип га:«шой воЛпы была заключена,
что газы на войне ю' сих пор не применя-
лись и, следовательно, у нас пмеетея исто-
рический прецедент, на который мы вправе
ссылаться, доказывал, что можно было та-
кой важный и большой вопрос о запреще-
нии применять ва вобне удушливые газы
решить путем, заключения соответствующей
копвешгая. Почему же нельзя теперь заклю-
чить конпенпит о запрещения атомного
оружия? Па этот вопрос Макпеял и его
друзья предпочитают никакого ответа ве да-
вать.

на

3. Фальшивые речи о сокращении вооруженных сил
и вооружений

Я должеп особо остановиться па вы-
ступлении Макиейла, который в течение
всей синей полуторачасовой речи пагрочоз-
дил массу ш-якпх вопросов — перемещал
быль о небылицы п сделал все, что было в
его силах, чтобы вапутать вти вопросы, не
Имеющие никакого, по существу, отноше-
ния к обсуждаемому памп проекту о запре-
Шеннп атомного оружия п сокрашеиии во-
оружений и вооруженных сил на одну треть
Пятью великими державами. Оп вагронул
берлинский вопрос, утверждая, что никако-
го неофициального, хотя бы, соглашения
иежду «шестеркой» и представителем СССР
ие было.

Однако вто противоречит всем уже хоро-
шо известным фактам. Правильность в т | | х

фактов никем пе оспаривается, и днже той
«шестеркой», которой касаются втп факты.
Факт, что советский представитель пред-
стапил г. Брамуглпа, который вел от пмеип
«шестерки» ятп неофициальные перегово-
ры, дне поправки к проекту резолюции, вы-
работанному «шестеркой». «Шестерит
приняла обе вгп поправки, но вторая по>
правка наткнулась па сопротивление пред
ставптслеб Англпп и США. которые и со-
рвали пто пвофшншыто соглашение.
втон говорит имеющиеся в цаишх рудах до-

кументы. Это внает после опубликованных
ответов Генералиссимуса 11. В. Сталипч па
вопросы корреспондента «Правды» весь
мир. Поэтому попытки Макнейла изобразить
дело тик, будто никакого неофициального
соглашения не было достигнуто, произ-
водят смешное впечатление.

Ыакпейл не мог этап фактам противопо-
ставить какие-либо другие факты, оц огра-
ипчнлея голым отрппапием, по голое отрц-
ппнпе пе иожет служить ни доказатель-
гтпом. ни опропержеппем других доказа-
тельств.

Странпое впечатлеппе произвели рассу-
жлеппя Макпейла по поводу атомной комис-
сии. Он обвинял СССР в том, что его пред-
ставители не приняли плана работы атпм-
пой комиссии, хотя все остальные члены
комиссии приняли его. По что же это дока-
зывает? Пе приняли потому, что план ока-
зался неприемлемым.

Мы пе просто о т о п и л и план большин-
ства, а показали его полпую непригодное гь
п неприемлемость для ш'сх, кто дейсгнп-
тельпо стремится к достижению положи-
тельных результатов в работе атомной ко-
инссин. Вас устраивает выработанный вами
самими план. Устраивает он и тех, с кем
вы сговорились на общей для вас всех оспо-

Макнейл потратил иного времени на го.
чтобы сказать, как Англия сокращает свои
сооружения, и закончил патетическим вос-
клицанием: «Мы разоружились». По вто
противоречит фактам. Ведь известно, что
14 сентября с. г. в палате общин при об-
суждении вопросов обороны Моррисон за-
явил, что правительственным раепоряжени-
е» военнослужащие, отбывающие воинскую
ппвиппость и подлежащие демобилизация,
должпы быть задержаны на 3 месяца после
срока демобилизации, предусмотренного ны-
пешпнм законом.

Вот какое положение: издаются законы
о демобилизации и тут же приостанавлива-
ются на некоторое время. Моррпсов сказал,
что численность английских вооруженных
сил в копие этого года будет примерно ва
80 тысяч больше, чем она была бы, если
бы выполнялся первоначальный план де-
мобилизации. Таким образом, г-п Ыоррнсоп
признал, что план демобилизации в Анг-
лпп заведомо пе выполняется и, апачит,
этого плат, в сущности, пе существует.

Г-п Иоррпсоп также заявил о необходи-
М(1етп возможно скорее увеличить число обу-
чеппых вспомогательных войск. Он заявил:
Мы должны быстро улучшить положение с
оснащением вооружеппых сил, в особоппо-
стп противовоздушной обороны, талвовых
частей и пехоты. По словам г-на Моррисопа,
потребуется усплпть работу яаводов для
ускорения темпов выпуска некоторых типов
истребителей почти вдвое из-за модерпнзи-
ровапия устаревших типов истребителей,
имеющихся в запасе. Вот какое там идет
сократеппе вооружепий.

Па очереди СТОИТ вопрос,— если он уже
по решеп,— о создания крупной армии и
Центральной я Восточной Африке, по край-
ней мере, комалдуюшпй Восточно-африкан-
ским воеппым окрути генерал-майор Лп-
«олайи озабочен тем, чтобы создать боль-
шую армию, имея в виду, что на территории
Восточпо-афрлканского внепппго округа
имеется 17 мпллпопов яфрпканского насе-
лении, из которых 200.000 участвовало в
последней войпе.

Известно также, что министр обороны Ве-
ликобритания Александер в палате общин
23 гептяПря сообщил, что английские по-
елсвоеппыо вооружешшо силы будут оспа-

Я думаю, что «тога достаточно для того,
чтобы больше к атому «опросу ие возвра-
щаться.

М.лнепл допытывался, зачем нам нужна
армян в 4 «иллшш* ш ш ? Он доиытыми-
ея, какова численность. Советской Арави.
во тут же сам утверждал, что Советская
Армвя состоит из 4 миллаонов человек.
Эту же цифру аазы&ы и Осборв. который
также тр|-бовал. чтобы мы теперь же назва-
ли численность нашей армии.

Выходят, что оба опи имеют точные све-
дения о числешюста Советской Арина. За-
чем же тогда ови требуют от вас сказать,
какова численность вашей армян. Во, ма-
ло того, онв требуют ответа I ва вопрос
• том, зачем вам вужна такая а р и и .

Я хотел бы. и свою очередь, спрогять
Наклеила, известно ли ему, ваормер, что
пе так |авво, в 1!)48 гаду, и Соедявеняых
Штатах Америки вышла книга оод аагла-
ввеи «Милвтарнзаивя Америки», авторами
которой являются довильво вндвы* ученые
в общественные деятели, например, Аль-
берт ЯЛиттеПн, Антон Карлстов — фвзво-
лпг. бывший президент Американский ассо-
циации содействия прогрессу я науке, Ло-
пнльд Каулинг — бывший ректор Карлтоп-
ского колледжа I другие.

Опв издали (ни гу «Милитарвзаияи Аме-
рики», в которой говорятся, что в аагтоя-
и<ее время вооруженные силы Соединенных
Штатов Америки насчитывают свыше 3 мил-
лионов человек, причем, как ааявлают ав-
торы втой книга, ятп самые большие в о д ы
армия мирного впоменя, какие когда-либо
существовала а дсторин Спедивевных Шта-
тов.

Не раз'аеввт лв Млквейл яли Осборн,
зачем нужна США тикая громадная армвя?
Было бы весьма автересно получить такое
раз'ясаеппе.

Ыаквейл в раздраженна спрашивал нашу
делепишю. почеиу мы называем некоторых
английских 1«ягеле(| поджигателями войиы?
Ответ на этот вопрос очень ор|н1т—потому
что в АНГЛИИ, действительно, нодьвзаются
некоторые господа, систематически под-
стрекающие к войне. Во главе «тих господ
стоит Черчилль и его ученики, вроде Ваа-
ситтарта, которые вапимаются тем, что изо
дня а депь натравливают своих соотече-
ственников ва советский яарод, ва СССР,
в разрабатывают всякого рода мероприятия,
вапршеппые ва подготовку к вовой вой-
не. Всё вто дает основание, вазывать таких
господ поджигатслямв войны, которые к то-
ку же пользуются благосклонностью анг-
лийского прапптелмтпа. Па прошлой сес-
сви Генеральпаа Ассамблея советская де-
легация вазвала ряд имен таких поджига-
телей войны, включая г. Даллеса, одпого
из наиболее активных членов американской
делегации я ва этой сессии. Можно было
бы без труда назвать еще, ряд имен круп-
ных политических деятелей в США а Апг-
лпи, подстрекающих к новой войпе. Поэто-
му не повятно. чем вызван вопрос МакпеЛ-
ла. тгвет нл которыП дает сама жилпь каж-
дый депь и каждый час.

I! заклю'П'шм я не мигу ве отметить той
тактика, которой придерживаются в вопро-
се о запрещении атомного оружии в сокра-
щения вооруженна я вооруженных сил
американская п английская делегации. Они
стараются во что бы то ни стало замаски-
ровать свой о т ш от разработки мероприя-
тии по проведению я жизнь решений Гене-
ральное Ассамблеи относительно атомной
энергии и относительно совращения воору-
жений в вооруженных сил. Ови вевческв
стараются замаскировать и своесопротввле-

что такая формула может дать основавне,
ороаеда сокращение • гечеив» го», вслед
за тем начать моестапавлинать сокращая-
цы> вооружевиые силы. Дойтя до такого
рода пелепогта. конечно, можво толыо под
влиянием желания веши правдами я як-
и рам»» в попытаться сорвать нредложепв!
годетекпш правительства.

Несомненно, падо будет решить пглыи
ряд технических задач, которые потребуют
времени, которые иотребуют участия опыт-
ных специалистов. Следовательно, сейчас
задавать все вти вопросы не имеет реши-
тельно никакого смысла, потому что дается
пелыЛ год для разработки всех втвх меро-
ирвятпй. По на какой основе? Па основе
принятого решения п ааиргщеннв «томною
оружия в о сокращении вооруженных сил
п вооружевий. Значит, падо раньше всего
принять такое решение.

Паши оротввникп предпочитают действо-
вать иначе: не принимать никакого решения
н. подобио тому, как ято цронс.мдидо 30 ме-
сяцев в атомпоП комнеспи и в комиссии но
обычным вооружениям, топтаться ва одион
• том с е месте.

Мы же предлагаем: прямите решение о
аанрешеивп атомного оружия, примите ре-
шение о сокращении питью великими дер-
жавами на одну греть вооружений я во-
оруженных сил. м тогда в течение втого го
да можно буди разработать и разрешить
все технические вопросы.

Вадо • основу положить
атом аде* речь. Все вопросы о том. кайме
же будут количественные • качественные
соотношения между отдельными видами
оружия, что понимать под вооруженными
силами, будут лв она охватывать военпый
потенциал и пелом ала только какую-то
часть,— все «ти вопросы должны быть ре
шевы дополнительно в процессе подготовки
коякретпых мероприятий иа основе того ре-
шения, которое мы предлагаем принять.

Вы «того ил хотите. К весь смысл поста-
новки г-ном Ыакнсйлом двух десятков во-
просов мключается имепно в том, в чем аа
ключался смысл постановки подобных во-
просов в атомной комиссии. Вто был мего,
работы, который и означав* аагроможденш
одно! трудности ва другую, лишь вы только
уйти от решения главного вопроса.

Мы поэтому заявляем еще раз: все гед
вическве вопросы должпы быть обсуждены
в должны быть решены, во онп должпы
быть оЛгуждены в должны быть решены и:
основе того прппптшалыюго решения, ко-
торое предлагается принять в отношении
запрещения атомного оружия и сокращения
вооружений а вооруженных сил пятью дер-
жавами ва одну треть.

Не ограничиваясь хоти • второстепен-
ный и вопросами, но нее же имеющими хоть
какое-нвПудь отношение к советским пред-
ложениям о запрещении атомного оружв:
и сокращении вооружений в вооруженны
сил, Макнейл поставил еше ряд вопросов,
которые уже совершенно не имеют никакого
отношения к нашей проблеме. Эта вопросы
касались ограничения передвижения ипп-
странных дипломатов в СССР, обмена р*
двовешатмьпымв программа*», поездок от-
дельных советских в английски граждаг
на одной страны в другую в т. д. в т. п
Я пе нижу необходимости заниматься «деп
втнми вопросами. 11о поскольку МакпгП.
поставил вопрос о правах, вапример, ди-
пломатов в разных странах, об уважения
дипломатического статуса, то я хотел бы
обратить внимание Макпейла иа факты, ко-

торые имеют мело в Лоядопе. ВапрааЗД
ноября в 10 ч. 30 м. вечей аа улана

хпашпеш Палас 1арденс, где расположе*
щ ноеольствп Советскою С п и в Велвпи
рнташш. е шжной стороны вошла твлив,
улппишя. подошли к мания вогялытаи,

дому № 13. в * геченчг 1 0 — 1 1 маму*
(Лопни улюлыкл.м. выкрикияа» вгянга и *
1а Ш11ал1,ные вшглнсы. враждевима Севет-
кому Сишзу. Ято щншюшло в Лондоне, а
:толпие. на улмне Кгигнигтпи Палае Гав-
спс. которая, как ШШТТ11О. ивлиетгя ч а л *
юй улицей. Одмико дежурный ираврмтИВ!
п|мшуствл игу толпу: поликейскве, в а м -
лишнее я туч же. пе приняли някаках в*9

к точу, чтобы пр'кратить хулиганства.
Лам шпорят о пранщ дипломатов. Ва

1азпе не известно, что п некоторых странах
наши посольств» подвергаются пулеметно-
му обстрелу в.1 проечжаюших мвмо явтомо-

шлей, в кто делается на глазах у всех. •
против «того ие принимается властями ва-
каких мер?

Вот как обстоит дело в агама правамв
дипломатов в иекоторых странах. I ве а
праве лп ны скааать МавиеЙлу а его
друзьям: чем кумушек считать грудиться, аа
лучше ль иа гебя, кума, оборотиться.

К сказанному можпо добавить а го, ЧТ»
некоторые дипломатические «гейты Англа!
и США в СССР злоупотребляют предостав-
ленным их гостеприимством, занимаясь аа
темв дслимп. клторымв пня должпы была
бы заниматься, нарушав свой долг диплома-
тов.

Повторяю, все >тв вопросы совершенна
не относятся к делу, в Макисйл «атроауд
нх только для юго, чп)Г|ы такого род* в««
просима завуалировать скапдиьиум) поаа-
нам английской делегации в вопросе • «•-
нреиюнив атомного оружия а о сокращенна
вооружений и втрусенных сил витью аа*
дикими державами на одну »рмь.

По в коми конпов МакияЙл должен бди
признать, что советские предложения ДЛИ
Англии неприемлемы по самому своему су*
шеству. Что правда, го правда. Мы видим*
что представители АНГЛИИ, как в предста-
вители США, действительно, «иергичва
сопротввляются принятию наши предло-
жений, так кик вто ие соответствует п
планам, намерениям в интересам, требую*
шпм от английского правительства, по при-
зипнвю Макпейла, держать свои войска а
разных копнах спета.

У Советскою Союза пет таких интересов.
Планы советского правительств» ясны •
просты: СССР предлагав» аапретнть атом-
ное оружии. СССР предлагает пяти велаквм
державам сделать первый шаг в деле соцви
шенвя вооружений в вооруженных сил, со*
кратив свои вооруженные силы ва одну
треть. Сделайте ятот шаг. Примите решение
о запрещения атомного оружия н о сокра-
щении вооружений в вооруженных сил
пяти великих держав па одну треть и по-
ложите таким образом основу для дальне!'
ших усилий по укреплению мвра и безопас
ностн народов. Человечество скажет вам
спасибо в свободпо взюхпет, видя в такой
решении луч света, который прорезает тем-
пые облака, окутывающие мир в вызываю-
щие тревогу мпллпопов в миллионов людей,
ненавидящих в проклппающпх войну.

К втому стремится Советский Союз. Эта
уполномочена здесь защищать советская де-
легация.

Третья сессия
Генеральной Ассамблеи ООН

Окончание обсуждения проектов резолюций по вопросу
о запрещении атомного оружия и сокращении вооружений

вне принятию предложений, впесеипых со-
ветской делегацией ва яту сессию Генераль-
ной Ассамблеи. Вот почеиу США в Англия
старались держаться в тени во время об-
суждрпия в того вопроса, предоставив пред-
ставителям Франпяв в Китая, Бельгии и
Сальвадора выступать со стигма предложе-
ниями в проектами, направленными против
советского проекта резолюции о запреще-
нии атомного оружия и сокращении воору-
жений и вооружеппых евл пятью великими
державами аа одну треть.

Для маскировки своего сопротивления
принятию советских предложении, в не
решаясь открыто в прямо высказываться
против этих предложений, апглвйсш я
американская дшгаипв пытались вести
борьбу против предложений СССР в плане
критики недостаточности в неясности, яко-
бы, втих предложений. Вот почеиу МакпеЛл
из заседания в заседание, васыпал совет-
скую делегацию всякого рода вопросами тех-
нического характера, как ато оп сделал и па
пчерашнла заседании. Он спрашимл о том,
пто озвачлвт сокращение, ва одну треть?
Омеется ли в виду также, сокращение воен-
ного потеннпала? 11 т. д. я т. и.

Вся вта тактика была виправлопа ва то.
чтобы отвлечь внимание на технические
вопросы от вопроса основного, принципи-
ального, от вопроса о запрещении атомного
оружия в сокращении вооружений и воору-
женны! сил.

АпмЛская и американская делегации
проходят мимо тех об'исвеиии и раз'ксие-
инИ, которые (авлла советская делегация
по разным вопросам, возникавшим о процес-
се, работы подкомитета в Мерного комитета.
Советская делегация ваявлпла ие раз, что
предложения, япосеииыо от нменв советско-
го правительства но запрещению ятомвого
оружия в сокращению вооружеоиб и воору-
женных сил питью великими державами,
являются лишь первый шагом на пути осу-
щегалепив решений Генеральной Ассам-
блеи, приняты! два гида тому пазад.

Советская делегация обращала внимание
на то, что сокращение вооружепий и воору-
женных сил должно быть нрове-дсво в те-
попив гола. В ответ на вто нам говорят, как
ато сделал, например, бельгийский делегат,

ПАРИЖ, 13 ноября. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня в Политическом комитете закончи-
лось обсуждение доклада подкомитета, со-
зданного для рассмотрения резолюции ио
поирцеу о аанрешеппн атомного оружвя п
сокращении вооружений.

Осрпым на вечернем заседании выступил
глава делегапив Украинской ССР Д. 3. Ин-
пуильский. Он ваяввл, чю проем т. в,
бельгийской резолюция, принятый большин-
ством подкомитета, не предусматривает ии
одного положительного шага для осуществ-
ления предложении о запрещении атомного
оружия и сокращении вооружений, внесен-
ных СССР. Бельгийская резолюция совер-
шенно игнорирует тот факт, что интересы
и при в безопасности народов требуют при-
пиши конкретных и срочных мер, посколь-
ку гонка вооружений и пропаганда новой
понны в некоторых странах и, особенно, в
США продолжаются, а атомное оружие до
сих пор не поставлено вне закона.

Иапупльскии обратил внимание комитета
па рост ноеиного бюджета США. на сизда-
ипо военных баз США в различиых концах
мири в на организацию уже во время сес-
сии Генеральной Ассамблея об'едипенного
вое.ппого штаба западноевропейских госу-
дарств.

Виесснпое делегацией СССР па рассмо-
трение Генеральной Ассамблеи предложение
о сокращении па Уз вооружений и воору-
женных сил и течение 1 года питью посто-
янными членами Совета Безопасности имеет
целью прпостанопить гоцку вооружений.
Однако противники сокращения пооружг
нпй подняли подозрительную возню вокруг,
якобы, сложности осуществления советскою
предложения. Совершенно ясно, что вся «та
возня предпринята для того, чтобы тем или
иным путем похоронить советское предло-
жение.

Напомнив о том, что представители апг-
ло-ямерпкангкогп блока стремились к срыву
решений о запрещении атомного оружия п
сокращении вооружении обычного тппа па
всех этапа! обсуждения втого вопроса. Ма-
нуильекпй охарактеризовал вто как но сап и
зованпую систему срыва предложений, на
правленных к приостановлению гомкп по
пружений, систему, напоминающую гкорп
заговор против дела мпра я безопасности
народов, чем сотрудничество в деле созда
пня птмпсферы международного доверия. I
котором так напыщенно говорят те, КТ1
действительно срывает взапмиое доверив

Глапа украинской делеглпнп подверг кри-
тике выступления представителей ГСитгя
США и Великобритании. В частости, отве-
чая английскому, делегату, МакпеСлу,

явившему, что якобы делегация УССР пе
стремится к международному сотрудниче-
ству, Мануильскнй сказал: «Делегация
УССР стоит за честное и деловое сотрудни-
гество, а пе ва сотрудничество па словах
I с камнем за пазухой на деле». Политиче-

ская линия, направленна)! на срыв сотруд-
ничества и ироводимаи делегатами апгло-

мерпкапского блока, нашла свое отраже-

пне в т. н. бельгийской резолюции, приня-
той большинством подкомитета,—продолжал
||авуилы:киЛ.— Эта резолюция ничего не

решает, ничего путного не рекомендует, они
лишь повторяет ваезжепные формулы в

п. утопиях международного доверия.
Совершенно ясно, что атмосферу между

народного доверяя улучшают пе ростом во-
оружения. п« увеличением коптингеитов
паземпы:. морских, ноеппо-возлутппых сил
и пе созданием новых военных баз ва чу-
жой территории, а такими мероприятиями,
которые кладут конец гонке вооружений а
создают уверенность у государств п народов

безопасности.
Мапуплы-кпО заявил, что делегация Ук-

раинской ССР, находящаяся в рядах сторон-
ников дела мира и сотрудничества народов,
будет голосовать за резолюцию, предложен-
ную делегацией СССР. Голосуя так. украип-
екая делегация убеждена, что опа выражает
волю не только синего парода, по и других
миролюбивых народив, пе заинтересованных
ни и ирои.ишлегие атомного оружия, ни в
гонке вооружений, ии в развязывании но-
вых шиш.

После исчерпывающей критики бельгий-
ского проекта резолюции со стороны делега-
ций Советского Союза и Украинской ССР
представители ряда стран вынуждены были
признать, что втот проект страдает серь-
еяпычп недостатками.

Па сегодпяшпем заседаппи австралийски*,
делегат Хпджпш ламетил, что, в частности,
В-й параграф бельгийский ^чо.ионип носит
слишком пйишй характер. Он лишь упнмн-
пает о международном к)1ПТ]шльном органе,
по не определяет характер и задачи итого
органа. Австралийский делегат заявил, что
атот 6-й параграф составлен так туманпо,
что оп не может попять, ва что ему пред-
лагается голосовать.

Выступивший вслед за втпм иредпавп-
гсль Бельгии ничего пе сказал по существу
обсуждаемого вопроса. Он лишь пытался
выгородить своего бельгийского коллегу
Роллсм, который, выступая в подкомитете,

(Окончание не 4-й (тр-1,
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п о офидмалмыв сведена* о во-
• П м и п , публикуемые в странах парла-

е&ой демократия, не заслуживают до-
На т о заявление "Роллена сослался

в свое! речи Вытянем!, в связи с критн-
м ! позиция тех делегатов, которые на-
стаивают ле на сокращении вооружений,
1 только па сборе сведештй о состоянии во-

делегат, в а л и , что будто
бы Вышинский неправильно процитировал
тс, « чем говорил 1'оллсп. Однако бельги!-
скнА делегат попал в весьма неловкое по-
ложение, когда ВышипскиА тут же зачитал
в* французском языке документ, содержа-
щх1 тмит выступлениа Роллена, доказав
тем самым несостоятельность претензии
представителя Бельгии.

В подделку советского проект» рмолв-
ц п и с критикой бельгийского проекта вы-
ступил делегат Югославия.

После кратки выступление делегатов
Франция н США слово взял глава делегация
ВбСР К. Киселев.

Оя 1ая)ял, что 1адача авторов бельгий-
ской резолюция состояла в том, чтобы лю-
бо! цепо! не допустить НИКАКОГО соглашо-
Н11, чтобы сорвать советские предложения
• убить советскую резолюцию.

Ва яоякретиых исторических примерах
«в покапал, что Слпетсклй Союз всегда упор-
но в последовательно боролся за сокращение
• ограничение вооружении.

Касаясь позиция делегация США в от-
ношения проблемы сокращения вооружений,
делегат Белоруссии показал, что бельгийская
революция вполне устраивает США, так как
о м дает возможность им я дальше произ-
водить любое вооружение, я том числе «том-
им оружие, увеличивать вооруженные си-
лы и воеияыЛ бюджет я обеспечивать ог-
ромные прибыли монополиям, производящим
вооружение и сларяжепие для армии. Бель-
паская резолюция, добавил, он, словно ту-
ман прикрывает все америкапекпв планы
по подготовке к повоЛ войне.

В валлючеиие делегат Белоруссия «а-
я в и , что его делегация будет всецело и го-
р л о поддерживать проект резолюции, вие-
сеяпыА советской делегацией.

Затем Политический комитет перешел в
голосованию.

Звал, что у многих делегатов ню подни-
мается рука против советских предложений
о далрещенпл атомного оружия я сокраще-
ния вооружений, председатвльствуюпшВ
Воет» дю Рельс унизился до самой низко-
щюбяой передержки, предложив поставить
на голосование в первую очередь не совет-
ский проект резолюции, а... бельгийский.
ОДНАКО отоиу воспротивился глава совет-
ской делегации Вышинский, пашшпнвший
О том, что советский проект был внесен
раньше всех других л что поэтому, в ооот-
мтстеяя с правилами процедуры, он должен
быть поставлен я& голосование в первую

рд
Надо было надеть и слышать, м х лрохо-

Хыо голосование сомтског» проекта, чтобы
составить полное представление о ток,
« м м жалкое ярелище являло большинство
Поптяческого копите™, когда оно, подчи-
няясь давлению делегации США, голосовало
против советских предложений, поддержи-
ваемых оощестлеппым мнением их стран
кровно аапптересовапных в яаггрещешш
ионного оружия и сокращении вооруже-
пяй. I не случайно значительное количе-
ство' делегатов потешило убраться из зала,
чтобы не запятнать себя окончательно уча-

стием в атом позорном гологоваяш,—вна-
чале в вале отсутствовали 9 делегаций, а
в послешр» гшог'нмняп не приняли уча-
стия уже 16 делегаций.

Советски! проект по требованию делега-
шя СССР голосовался по пункта* я ло-
имеппо.

Когда перед голосованием оглашались
четкие л ясные положения советского про-
екта, отвечающие жизненным чаяппям МИЛ-
ЛИОНОВ И миллионов людей, в публике воз-
никало движение: все мтелн посмотреть,
как будет вести себя большинство. Делегат
США генерал Осбори, идя напролом, гово-
рил пнет» даже тогда, когда голосовались
совершенно бесспорные пункты. За ни»,
как эхо, повторяли «пет» делегаты Англии
и ряда других наиболее послушных США
страи. Но многие делегаты выходили из
повиновения американскому генералу. Так,
когда был поставлен на голосование пункт
советской релолюпии, где говорится, что
«всеобщее существенное сокращение во-
оружлний отвечает задачам установления
прочпого мира и укрепления международ-
ной безопасности и соответствует интере-
:ам народов в облегчении тяжелого эконо-

мического бременя, ложащегося на них в
результате чрезмерно больших я вс! возра-
стающих расходов на вооружение в различ-
ных странах», лишь 19 делегатов сказали
«пет» вслед да генералом Осборном. Делегат
Вепепуэлы вместе е делегатами СССР я
стран народной демократии голосовал ва
втот пункт, а 2 2 делегации воздержались
от участил я голосовании.

При голосования советской резолюции в
целом да пел голосовали 6 делегаций, про-
тив — 36, 7 — воздержались от участия
в голосовании, а 9 отсутствовали. Итоги
голосования показывают, что 2 2 делегации
отказались стать соучастниками делегация
США в позорном отклонения советских
предложений, направленных на укрепление
мира я безопасности народов. Итоги эти
говорят сала за себя.

Далее, большинство Политического коми-
тета, повинуясь американскому диктату,
приняло «бельгийский проект» с двумя
незначительныяи, не меняющими его суще-
ства поправками, предложенными делегатом
Сирии. Характерно, что делегат США го-
лосовал даже против этих незначительных
поправок.

Последним бил поставлен ва голосование
польский проект резолюции, в основу ко-
торого положены советские предложения о
запрещении атомного оружия я сокращении
вооружений. И на этот раз, хая. а при го-
лосовании советского проекта, аначптельное
количество делегаций воздерживалось от
участия в голосовании, и польский проект
резолюции пункт за пунктом был отклонен
незначительным большинством голосов.

Таким образок, хотя делегация США и
добились отклонения советских предложе-
пий и навязала комитету угодную ей резо-
люцию, государственный департамент США
отнюдь не имеет оснований быть довольным
результатом политической борьбы вокруг
этих предложений, длившейся в течение
полутора месяцев как в самой Генеральной
Ассамблее, так и еа ев пределами. В ходе
ягой борьбы мировая общественность полу-
чила еще одно наглядное подтверждение
агрессивности внешней политики США.

С другой стороны, пароды мира в ходе
атой борьбы еще раз убедились в том, что
на страже их жизненных кровпмх интере-
сов непоколебимо стоит великий Советский
Союз — дпаиеносец пира и безопасности
народов.

На пленуме Генеральной
Ассамблеи ООН

РЕШЕНИЕ ОБ УЧРЕЖДЕНИИ
СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА

ПАРИЖ, 15 ноября. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня состоялось пленарное заседание Ге-
неральной Ассамблеи, на котором рассмат-

Iривался вопрос о создании специального I
, комитета Генеральной Ассамблеи. Была об-
суждена рекомендация генерального коми-
тета об учреждении специального комитета,
в котором могут быть представлены все чле-
иы Ассамблеи.

Этот комитет должен рассмотреть неко-

Письмо Эвапипа и Тркпве Ли
главам четырех правительств

ПАРИЖ, 15 ноября. (ТАСС). Председа-
тель III сессии Генеральной Ассамблеи Ор-
ганизации Об'едияенных Наций Г. Эватт я
геперальпып секретарь Организации Об'еди-
непных Наций Третгве Ли обратились к гла-
вам делегаций СССР, Франции, США и Ве-
лнкобриталтш со следующим письмом, пред-
назначенным для передачи главам прави-
тельств четырех держав.

«Сэр, 13 ноября 1 9 1 8 г.
Мы имеем честь направить кто пись-

мо председателям делегаций держав, подпи-
савших Московские соглашения от 2 4 де-
кабря 1945 года, и просить передать его

,..<, „•„,,,,„.„ . „ . . . и и ге», « и . ч ^ н ш г спответствующим главам правительств для
повестке дня Политического, комитета, а I л п п „ „ п т „„„пг™.,™. . . п

именно: 1) доклад Совета Безопасности,
2) прием новых членов, 3) проблема голо-
сования в Совете Безопасности, 4) вопрос,
о желательности учреждения постоянного
комитета Генеральной Ассамблеи, 5) изуче-
ние методов содействия международному со-
трудничеству в области политики и
6) охранные части Об'единенпых Наций.

Делегат СССР Я. А. Малик высказался
против создания специального комитета,
указав, что такая перестройка связана с
серьезными организационными трудностями
для ряда делегаций, особенно тех из ппх, ко-
торые немногочисленны по своему составу.
Он указал на ряд других практических мер,
которые можно было бы провести для уско-
рения работы Политического комитета, а
также и других комитетов. Если же и после
принятия втпх мер, сказал Малпк, к преду-
смотренной дате окончания сессии, т. е. к
8 декабря 1948 года, остались бы какие-
либо неразрешенные вопросы, их можно бы-
ло бы перенести на следующую сессию Ге-
неральной Агсамблеи.

Рекомендация генерального комитета бы-

ОТПРАВКА АМЕРИКАНСКОГО ОРУЖИЯ КИТАЮ
НЬЮ-ЙОРК, 15 ноября. (ТАСС). По сооб-

щена» вашингтонского корреспондента
агентства Ассошиэйтед Просе, официальные
лица заявили, что американская армия и

флот получили прноз ускорить отправку
амернкапского оружия п снаряжения в Ки-
тай. Оружие будут переправлять американ-
ские военно-морские корабли.

ла поставлена па голосование принята
большинством голосов. Против нее голосова-
ли делегации семи страп, в том чпеле СССР;
восемь делегаций воздержались.

Усиление репрессий
в Иранском Азербайджане

ТЕГЕРАП, 15 ноября. (ТАСС). По сооб-
щению газеты «Мардом», в Иранском Азер-
байджане 600 человек получили от поли-
цейских властей предписание выехать за
пределы втой провинции в течепие ближай-
ших двадцати дней. Книгопродавцам и га-
зетчикам Таврша приказано под угрозой
высылки прекратить продажу «запрещен-
ных» газет и книг.

По сообшеппю газеты «Кпяме Иран», в
Тегеран вызван пз Тавриза генерал Шах-
бахти для получения новых инструкций по
усилению репрессий п преследованию де-
мократических элементов.

Приговор по делу
Косты Лулчева и его группы

СОФИЯ, 15 ноября. (ТАСС). Сегодня Со-
фийский областной суд вынес приговор но
делу Косты Лулчева и его группы. Признав
всех подсудимых виновными в антинарод-
ной п антигосударственной деятельности,
суд приговорил Косту Лулчева к 15 годам
строгого тюремного заключения, Пвапа Коп-
ринкова — к 12 годам, Крума Славова,
Петра Браткова, Петко Терпанова, Цошо
Рачева, Петра Дертлнева и Дпмо Япкова—
к 10 годам строгого тюремного заключения
каждого. Все подсудимые приговорены так-
же к поражению п правах на различные
сроки, к частичной конфискации имуще-
ства п денежным штрафам.

Подсудимый Георгий Петкон, бежавши?
в июне этого года в Турцию п судимый за-
очно, приговорен к пожизненному строгому
тюремному заключению и к конфискации
псего имущества.

срочного рассмотрения ими.
В среду, 3 ноября 1948 года, Генераль-

ная Ассамблея Об'единенных Наций на сво-
'м п.тепарном заседания в Париже едино-
гласно приняла «призыв к великим держа-
вам возобновить усилия к примирению сво-
их разногласий а устаповлеиию длительно-
го мира».

В этой резолюции Генеральная Ассамблея
заявила, что разногласия между великими
державами «в вопросе, имеющем жизненное
значение для всех членов Организации 06'-
'дииелпых Наций, являются в настоящее
время источником глубочайшей тревоги сре-
ди народов всего мира...» и что «Организа-
ция 06'единенпьи Наций при выполнения
своей самой священней миссии обязана пре-
доставлять свое содействие и сотрудничество
в деле урегулирования ситуация, чреватой
серьезными опасностями для международ-
ного мира».

В резолюции, далее, «рекомендуется дер-
жавам, подписавшим Московские соглаше-
ния от 24 декабря 1945 года, и державам,
впоследствии к этик соглашениям прпсоедп
пившаяся, удвоить свои усилия в духе со
лидарпости и взаимного понимания, чтобы
в возможно кратчайший срок притти к окон
нательному урегулированию последствий
воппы и к заключению всех мирных дого
воров».

Представители всех держав, подписавших
Московские соглашения, безоговорочно под-
держали эту резолюцию и голосовали за
неё. Они приняли рекомендацию, и мир
справедливо ожидает, что они предпримут
активные шаги для безотлагательного вы
полпепия её.

Мы считаем, что первым шагом является
разрешение берлинского вопроса. Этот во

прос еще находится на повестке дня Сове-
та Безопасности. Мы считаем, что история
рассмотрения этого вопроса в Совете Безо-
пасности показывает, что он может быть
разрешен.

Пока продолжает существовать тупик по
берлинскому вопросу, опасность для мира и
безопасности всех государств существует и
не уменьшается. Боязнь повой войны ме-
шает усилиям всех государств ликвидиро-
вать последствия ущерба, нанесенного про-
шлой войной, и возврату к мирному образу
жизни. Задерживается и подрывается дея-
тельность Генеральной Ассамблеи я Орга-
низации Об'единенных Папий в целом в
каждой области её усилий.

Во власти руководителей великих держав,
которым направляется данное письмо, устра-
нить эту опасность для мира.

Мы поэтому имеем честь настоятельно об-
ратить внимание правител1.ств Франции, Со-
юза Советских Социалистических Респуб-
лик, Соединенного Королевства и Соединен-
ных Штатов, подписавших Московскую
декларацию, на желательность немедленных
переговоров и принятия всех других необ-
ходимых шагов в направлении разрешения
берлинского вопроса, тем самым открывая
путь для срочного возобновления перегово-
ров о завершении еще не осуществленных
мирных урегулирований для Германии, Ав-
стрия и Японии.

Мы также считаем, что великие державы
должны оказать свою полную и активную
поддержку усилиям по посредничеству в бер-
линском споре со стороны председателя Со-
вета Безопасности. Со своей стороны ыы
готовы оказать любую дальнейшую помощь,
как, например, изучение вопроса о валюте,
проводимое сейчас генеральным секретарем
какая может быть наиболее полезной для
великих держав в разрешении этого вопроса.

Мы ожидаем скорого ответа на «то пись-
мо с тем, чтобы члены Об'едипеппых Наций,
заседающие сейчас здесь, в Париже, могли
бы быть информированы о ходе выполнения
единодушпого призыва Генеральной АссаМ'
блей «к великим державам возобновить усп
лия к примирению своих разногласий и
установлению длительного мира».

Мы имеем честь быть, сэр, вашими по-
корными слугами

Герберт В. ЭВАТТ,
председатель Генеральной Ассамблеи;

ТРЮГВЕ ЛИ,
генеральный сенретарь».

I М И. Старостин |
После продолжительной и тяжелой болез-

ни скончался кандидат в члены ЦК ВКП(б),
генерал-майор Старостин Максим Иванович.

Сын иркутского паровозпого машиниста,
сам слесарь железнодорожного депо гор. Ир-
кутска, тов. Старостин с юношеских ле»
принимает участие в строительстве совет-
ского государства. В 1920 году, в возрасте

Диверсионные акты на городской железной дороге
в американском секторе Берлина

БЕРЛИН, 15 ноября. (ТАСС). Как сооб-
щает Бюро информации советской военной
администрации в Германии, исполняющий
обязанности советского военного коменданта
Берлина гвардии полковник Елязаров на-
правил начальнику американского военного
гарнизона в Берлине полковнику Хаулв
письмо следующего содержания:

Мне стало известно о диверсионных ак-
тах, имевших место в американском секто-
ре Берлина, выразившихся в следующих
преднамеренных разрушениях железнодо-
рожной связи:

1) 18 октября 1948 года вблизи станции
Папештрассе ударами топора вырублено
40 метров телефонного кабеля емкостью в
204 пары, соединяющего железнодорожную
дирекцию с телефонным узлом ставши Си-
лезский вокзал.

2) 20 октября 1948 года у станции
Потсдамский вокзал перерублен телефонный
кабель емкостью в 500 пар, соединяющий
железнодорожную дирекцию с главным не-
мецким железнодорожным управлением.
Злоумышленники укрылись в американском
секторе.

3) 25 октября 1 9 4 8 года на участке
Потсдамский вокзал — Папештрассе (700

метров от Потсдамского вокзала) в кабель-
ном колодце глубиной 4 метра перерублен
кабель емкостью в 50 пар, соединяющий
железнодорожную дирекцию с телефонной
станцией Целендорф.

4) 26 октября 1948 года ПА станции
Вестенд перерублен кабель емкостью в
61 пару.

Все эти факты свидетельствуют о том,
что в американском секторе Берлина нашли
убежище уголовные элементы, которые
стремятся дезорганизовать экономическую
жизнь города путем диверсий, направлен-
пых против интересов берлинского населе-
ния, пытаются нарушить работу железно-
дорожного транспорта, обслуживающего
Берлип.

Учитывая важность бесперебойной рабо-
ты железнодорожного транспорта для пасе-
ления Берлина, я полагаю, что вы не за-
медлите принять в последующем действен-
ные меры, устраняющие повтореппе подой-
пых диверсионных актов в американском
секторе.

0 принятых вами мерах прошу вас уве-
домить меня для сообщепия соответствую-
щим властям.

18 лет, он вступил в комсомол и в 1922 го-
д у — в члены ВКП(б). Тов. Старостин
активно работал всюду, куда посылала его
большевистская партия,— в комсомольских

профсоюзных организациях, па советской
партийной работе.
С 1925 года тов. Старостин политбойцом

начинает свою службу в Советской Армии.
Выдвинутый затем на политическую работу
в армии, он одновременно учится в Иркут-
ском институте советского строительства и
права, который заканчивает в 1931 году.

С 1933 года тов. Старостин—слушатель
Военно-инженерной академии им. Куйбы-
шева в Москве. После окончания академии
в 1938 году он работает в аппарате ЦК
ВКП(б).

В январе 1939 года тов. Старостип изби-
рается первым секретарем Мурманского об-
кома ВКП(б). На этом посту он работал
6 лет, будучи во время Великой Отече-
ственной войны пленом военных советов
Северного флота и одной пз сухопутных
армий.

После окончапия Великой Отечественной
войны тов. Старостин в 1945 году перехо-
дит на работу в аппарат ЦК ВКП(б), а в
августе 1947 года назначается заместите-
лем министра Государственного Контроля
СССР.

На XVIII с'езде партии тов. Старостин
был избран кандидатом в члены ЦК ВКП(б).
Он был депутатом Верховного Совета Союза
ССР первого созыва.

Партия и правительство высоко оцепили
заслуги т. Старостина перед Родиной. Он
награжден орденами Лепииа, Красного Зна-
мени, Трудового Красного Знамени, двумя
орденами Красной Звезды, орденом «Знак
Почета».

Образ тов. Старостина — верного сына
партии большевиков, чуткого и отзывчиво-
го товарища — сохранится в памяти все!
знавших его.

Группа товарищей.

Какой «мир» царит в Испании
Покровители Франко отдают себе отчет в

том, что откровенная ващита испанского
фашизма вызовет решительный отпор со
стороны всех свободолюбивых народов.
Именно поэтому с некоторых пор шакала
Франко стали поспешно обряжать в овечью
шкуру.

С втой целью был 8атеян флирт «кау-
дильо» с претендентом па испанский престол
дои Хуаном; англо-американская пропагап-
да подозрительпо шумно разрекламировала
этот флирт как залог... предстоящей «демо-
кратизации» (I) Испании. Таким асе деше-
вим демагогическим маневром было и об'яв-
ленпе о предстоящих муниципальных «вы-
борах» (впервые за 12 дет!) в условиях фа-
шистской диктатуры. Реакционная западная
печать с восторгом подхватывает заявления
Фраико о том, что в Испании «парят соци-
альный инр, гариоппл и порядок», «ликви-
дирована классовая борьба» и т. п.

Последние маневры Франко говорят о том,
что враги испанского народа неспроста при-
бегают к чрезвычайным мерам. Английская
консервативная газета «Санди тайме» с
беспокойство» сообщает: «Испания все боль-
ше и больше нуждается в помощи западных
держав для того, чтобы избежать экономи-
ческой катастрофы и коммунистических бес-
порядков внутри страпы».

Надо признать, что у господ из «Санди
пймс» имеются основательные причины
для беспокойства. Девять лет хозяйничанья
фалангистской банды принесли Испания но-
слыхашюе разорение и пшцету. Несколько
месяцев тому назад па заседания франкист-
ского «административного совета» ирези
дейт крупнейшего банка Уркихо признал,
что продукция в стране «катастрофически
уменьшается, железные дорога не работают,
асмля остается необработанной».

Стоимость жизни в Нспаппи возросла по
сравнению с 193(5 годом на 900 процентов
Растет безработица. Только в Мадриде на-
считывается 80 .000 безработных. Тысячи
семей бедняков ютятся в пещерах, которые
они вырыли себе в окрестностях столицы
словно во времена каменного века. Нпшев-
сгая зарплата, голодный паек, отсутствие
здравоохранения подорвали здоровье миллио-
нов рабочих п служащих.

Не менее трагическим является положе-

ние испапского крестьянства. По данным
фалангистской официальной статистики, в
стране насчитывается 3.115.265 сельско-
хозяйственных рабочих, жпнуших «случай-
ным трудом»,— янымн словами, не имею-
щих ни работы, пи земли, ни сколько-ни-
будь обеспеченного куска хл«ба. Зато кучка
паразитов, составляющих 1 пропент всех
землевладельцев, владеет половиной всей
пригодной для обработки земли Пспанпи.
Что касается тех крестьян, которые имеют
ничтожные клочки земли, то их положение
немногим лучше, чем положение батраков.
Созданный фашистами специальный аппарат
(«Фискалил де тасас» и «Комисария де аба-
стос») с помощью системы штрафов, побо-
ров и реквизиций беспощадно грабит де-
ревню.

По голод, нищета и разорение, жестокий
террор не сломили воли испанского народа
к сопротивлению, к борьбе. Все чате фалан-
гпстская пресса плачется, что рабочпе ши-
роко применяют саботаж в форме забастовок
«скрещенных рук» и «замедленного ритма»,
нльпо снижающих производительность. Под-

польный Паппопальпый союз демократиче-
ских сил лишь за 4 месяца провел 250 за-
бастовок, в которых приняло участие свы-
ше 310.000 человек. В особенности много
непрплтпостей доставляет клике Франко за-
бастовочпоо двнжепие в'Страпе Басков и в
промышленной Каталоппп, нередко прппп-
мающео политический характер.

Немало рабочих и крестьян уходит в го-
ры, к партизанам. Пламя партизанской вой-
ны разгорается в Испании, охватывая
страну от края до края. Разрозненные отря-
ды сопротивления об'едпняютгя в мощные
партизанские соединения, против которых
Франко вынужден бросать войска, поддер-
живаемые танками п самолетами. /

Па северо-западе страны—в Галисии—
действует Четвертое партизанское соедине-
ние, которое в прошлом году совершило
308 боевых операций. Партизапы спуска-
ются с гор в населенные пункты, захваты-
вают и наказывают фагапстсыгх карателей,
организуют антифашистские, митинги насе-
ления, уничтожают архивы, в которых ве-
дется учет штрафов, реквизиций и других
статей грабежа народных масс. Галисийское
соединение контролирует вначительнуго

часть коммуникаций, особенно шоссейных
дорог, ведет бои с отрядами гражданской
гвардии (фашистская военизированная жан-
дармерия). Орган Галисийского соедине-
ния — газету «Эль геррильеро» («'Парти-
зан») читают тысячи галисийцев. Против
Четвертого партизанского соединения в про-
шлом году безуспешно действовало несколь-
ко армейских батальонов, 8 рот вооруженной
полиции, 8.000 штыков гражданской гвар-
дии, экспедиционные части марокканцев
и т. д.

Расширяется партизанская зона в сосед-
ней, славной революционными традициями,
горняцкой Астурии. Недавно в самом ее цен-
тре — городе Овиедо н в ряде, других про-
мышленных городов состоялись боевые опе-
рации партизан.

На юге страпы, в Андалузип, в прошлом
году партизаны совершили 348 боевых опе-
рацпй. Против пих действовали 3 полка
гражданской гвардии, войска иностранного
легпопа, марокканские батальоны. Фашисты
вынуждены об'являть здесь большие райо-
ны на военном положении. Опп силой высе-
ляют из партизанских зон тысячи крестьян-
екпх семей, поджигая их дома,— так де-
лается также в Леванте, Арагопс и других
областях страны.

Партизан Гранады, древней колыбели
крестьянских восстаний, местное население
зовет—«дети почи». От снежных вершин
Сиерры Морены до берега моря—нигде нет
спасенья фалангисгским бандитам от кара-
ющей руки «детей ночи», в лице которых
народ впдит вестников грядущего дня.

Усиливается партизанская война в Се-
вилье. В Эс.тремадуре имеются целые райо-
ны, где из страха перед партизанами фалан-
гисты запретили проезд по дорогам после
6 часов дня. Многие эстремадурекпе поме-
щики в панике бегут пз своих усадеб.

Самое мощное п организованное парти-
занское соединение Цопанпи — соединение
Леванта н Арагона, на востоке страпы. В ре-
зультате четырех лет труднейшей борьбы
здесь выковалась настоящая партизанская
армия, грозная для фашистов. Крестьяне Те-
руаля, Куэнки, Сарагосы, Уягкп. Лерпды,
Таррагоны, Гвадалахары и Альбасете орга-
низуются вокруг партизанской армии, под-
держивают ее, снабжают и борются вместе
с ней. Боевые операции против фалангнет-
екпх бандитов, в защиту крестьян поддер-
живаются целыми деревнями, нередко со

вящепшгклмп и алькальдами (старостами)
во главе. Легко понять бешенство фашистов,
бессильных разгромить партизан, если
учесть, что район Леванта господствует над
течением дву1 крупнейших рек страны,
через него проходят важнейшие коммуника-
ции, связывающие север с югом и востоком.

В мае этого года партизаны Леванта и
Арагона обратились с призывом ко всем
партизанским группам, действующим в Ис-
пании,— образовать Центральный Совет со-
противления н выработать единую програм-
му борьбы. Одновременно они высказали по-
желание об образовании обновленного рес-
публиканского правительства, в котором бу-
дут представлены силы сопротивления и ко-
торое будет тесно с ними связано.

Инициатива партизанского соединения Ле-
ванта и Арагона была с энтузиазмом встре-
чена как внутри страны, так и среди ши-
роких кругов испанской эмиграции. Повсю-
ду в Испания создаются хунты, советы со-
противления, а среди эмигрантов—комиссии
п группы помощи партизанам. Призыв ле-
пантпйскпх и арагонских партизан расцени-
вается в широких испанских кругах как пе-
реломный момент в борьбе испанского на-
рода за свое освобождение. Именно поэтому
он был встречен с такой злобой и бешен-
ством в лагере врагов освободительного дви-
жения в Испании.

Пспапскпе партизаны непобедимы пото-
му, что они опираются на поддержку всего
народа. Недавно, после успешной операции
партизанского отряда против фалангистов в
одном из населенных пунктов Галисип, мест-
ный житель сказал начальнику отряда:
«Каждый из пас — это нуль. Все мы —
много пулей, а нули, сколько бы их ни бы-
ло, ничего пе стоят. Но если перед ними
стоит единица, то пх цепа становится ог-
ромной. Я так понимаю, что вы, партиза-
ны,— ато та едппнпа, которая дает нам всем
силу, чтобы защищаться и бороться против
фалангистской сволочи».

Тысячи испанских женщин участвуют в
народном сопротивлении фашистам: помога-
ют партизанам, прячут урожай, организуют
демонстрации протеста. Многие из них
\ Пит[,1 я замучены палачами Франко.
20.000 патриоток томятся в тюрьмах. Но,
несмотря па это, новые тысячи испапок
включаются в борьбу.

Имя Мапуэлы Санчес стало в Испании

символом и знаменем. Эта простая крестьян-
ка, уже убеленная сединами, пожертвовала
для освободительной борьбы воем, что доро-
го человеку: своим очагом, ставшим прию-
том для народных мстителей, своими близ-
кими. 5 мая этого года в родной деревне
Сан-Висепте (Корунья) с оружием в руках
она прикрыла отступление партизан, попав-
ших в .окружение. Ее дом подожгли, но она
вышла из него лить для того, чтобы взять
патроны убитых врагов, когда ей печем ста-
ло отстреливаться. Мануэла Сапчес пала
смертью храбрых, се двое детей и зять были
зверски убиты. По ее подвиг вдохновляет
ныне ва борьбу миллионы испанок и испан-
цев.

Вот эту-то борьбу и называют господа из
«Санди тайме» и им подобные «коммунисти-
ческими беспорядками»! Эти господа, конеч-
но, не пишут о том, как неистовствует палач
Франко, тщетно пытаясь сломить сопротив-
ление парода. Опп стыдливо умалчивают и
о том, что франкистские военные трибуналы
непрерывно выносят смертные приговоры,
что 114.000 испапсвих патриотов погибают
от голода, болезней и пыток в тюрьмах и на
каторге.

Накануне текущей сессия Генеральной
Ассамблеи вышел специальный номер
органа испанской компартии газеты «Муп-
до обреро», четыре страницы которого зани-
мают лишь списки жертв фашистского тер-
рора за последние полтора года. 71 расстре-
лянный, 517 замученных пытками и уби-
тых «прп попытке к бегству», досяткп прц.
говоренных к смерти, ожидающих своего
последнего часа,— таков далеко не полный
итог преступлений франкистской банды за
этот короткий срок. Среди убитых и заму-
ченпых—большое количество членов герои-
ческой испапской компартии — авапгарда
народного сопротивления.

Если вспомнить о сотнях тысяч патрио-
тов, погибших за все девять лет фашистской
диктатуры, тс легко представить себе раз-
меры войны, которую ведет франкистское
гестапо против миллионов испанцев.

Такова правда о том, какой «мир» парит
в Испании. Эту правду пе скрыть от паро-
дов покровителям кровавого палача Франко,
разделяющим вместе с пим ответственность
за страдания и кровь испанского народа.

В. БОРОВСКИЙ.

Коллегия, партком, местком и комитет
ВЛКСМ Министерства Государствен-
ного контролл СССР с глубоким при-
скорбием извещают о преждевремен-
ной смерть, поело тяжелой болезни,
кандидата в члены ЦК ВКП(б), гене-

рал-майора

СТАРОСТИНА
Максима Ивановича

и выражают спПплрянование семье
покойного.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

Программа передач Центрального
радиовещания на 17 ноября

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА (на волнах: 1961;
1724; 31,59; 25,62; 25,3В метра) — 9.30 — О новых
книгах. 10.00 — Сергеев — «Природные сокрови-
ща няшеи Родины* 12.20—Трансляция концер-
та из Киева. 14.00 — Обзор журнала «Новое вре-
мя». , 14.20 — Концерт Н. Рождественской и
С. Кнушевицкого. 16.00— Беседа М. Баскина
«Пропаганда суеверия и мракобесия в совре-
менной идеалистической философии». 16.30 —
Произведения русских композиторов. 16.00 —•
Передача, посвященная международному дню
студентов. 1В.30 — Музыкальная передача «От-
веты на письма радиослушлтелей». 19.15—Бесе-
да И. Чукичева «Новое в учении о белке».
19.35 — Концерт по заявкам студентов. 20.25 —
Беседа из цикла «У карты мира» — «Аргенти-
на». 20.45 — Музыкальная передача «Мы совет-
ской страны молодежь». 21.25 — Русские песни.
21.45 — Армянские новеллы. 22.15 — Концерт
Г. Виноградова. 22.40 — Бетховен — Седьмая
симфония. 00.05 — Эстрадный концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА Сна волнах; 1293; 311,6;
40,93 и 30,61 метра) —15.00 — Моцарт — Концерт
для скрипки с оркестром. 15.45 — Отрывки из
опер Рубинштейна. 17.15 — Трансляция кон-
церта из Минска. 17.45 — Новые научно-попу-
лярные книги. 16.60 — Концерт «Армянская хо-
ровая культура». 20.30 — Говард Фаст «Дорога
свободы*. 21.00 — Выступление хора русской
народной песни. 21.45 —Трасляция концерта
В. Мержанова. 22.30 — Отрывки из оперетт.
23.15 — Танцовальная музыка. 00.05 — Концерт
оперной музыки.

Т Р Е Т Ь Я П Р О Г Р А М М А (на волнах: 360,6 и
31,41 метра) — 19.00 — Музыкальный очерк
«А. Верстовский». 19.30 —Песни Бурят-Монго-
лии и Алтая. 19.55 — Спектакль Киевского дра-
матического театра «Живой труп».

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
(Начало спектаклей в 8 ч. веч.)

ГОС. БОЛЬШОЙ Т - Р - Кармен.
ФИЛИАЛ БОЛЬШОГО Т-РА — Проданная

ннеста.
МХАТ СССР им. ГОРЬКОГО - Шнола зло-

словия.
ФИЛИАЛ МХАТ-17/Х1-Идеальны» муж.
МАЛЫЙ Т-Р - Волки и овцы.
ФИЛИАЛ МАЛОГО Т-РА - Коварство и

любовь.
ГОС. Т-Р им. Евг. ВАХТАНГОВА - Много

шума из ничего.
МОСК Т-Р им. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА-

Сирано де Бержерак.
ГОС. ЕВРЕПСКИИ ТЕАТР ИМ С. М. МИ-

ХОЗЛСЛ — Гершеле Острополер (5 сп. 10 яп")
ЦЕНТР. Т-Р КРАСНОЙ АРМИИ-Учитель

танцев.
ЦЕНТР. Т-Р ТРАНСПОРТА - Овод.
Т-Р им СТАНИСЛАВСКОГО и НЕМИРО.

ВИЧА-ДАНЧЕЧКО- Цыганский барон.
Т-Р им МОССОВЕТА (пл. Журавлева) —

Отелло. ф ФИЛИАЛ (Пушкинская, 26)—Гос-
пожа министерша.

КАМЕРНЫП Т-Р-О друзьях-товарищах.
Т-Р САТИРЫ —Лев Гурыч Синичкин.
Т-Р ОПЕРЕТТЫ —Летучая мышь.
Т-Р ДРАМЫ - Т а н г .
Т-Р им. ЕРМОЛОВОЙ — премьера—Счастье.
ЦЫГАНСКИЙ Т-Р «РОМЭН» - Грушвньна.
МОСК. ДРАМ. ТЕАТР - Студенты.
Т-Р ДРАМЫ и КОМЕДИИ - Дворянсноа

гнездо.
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